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CONVIVERE 
CON L’ EMERGENZA SANITARIA

L’ inizio delle vaccinazioni di massa ha permesso un 
ritorno quasi completo alle normali attività economiche, 
sociali e amministrativa, istituendo nuove procedure di 
controllo, come il green pass, e mantenendo misure di 
prevenzione come l’uso di mascherine, disinfezioni e 
distanziamento.
Il comune ha sempre mantenuto attivo il centro operativo 
comunale (C.O.C.) composto da: Protezione Civile, 
Medici di Medicina Generale, Sindaco, Polizia Locale, 
Comando dei Carabinieri, Ufficio Tecnico e un Delegato 
del Comune.
La Protezione Civile ha sempre operato a supporto di tutte 
le situazioni che ne hanno richiesto il coinvolgimento.
Volontari del gruppo di Fratta Polesine sono stati 
costantemente presenti presso il Centro Vaccinazione 
Popolazione di Lendinara dove migliaia di abitanti dei 
paesi limitrofi si sono recati per la somministrazione delle 
dosi del vaccino. Questa immunizzazione ha permesso di 
tornare all’ organizzazione di manifestazioni, convegni, 
assieme a una Fiera Patronale più completa dello scorso 
anno.
Villa Badoer, Casa Museo Matteotti, Piazza e Locali del 
Centro sono tornati a rivivere assieme a tutte le attività 
sportive.
E anche la nostra bellissima Chiesa Patronale e quella 
amatissima della frazione Paolino hanno riaccolto i Fedeli.

CONSIDERAZIONI 
ECONOMICHE E SOCIALI

L’ economia ha ripreso a muoversi e oggi in alcuni 
settori la richiesta occupazionale è importante. Ciò non 
toglie che alcune emergenze sociali siano rimaste e 
l’amministrazione è sempre stata presente come punto 
di arrivo e di ridistribuzione di aiuti pubblici e privati 
nonché supporto a tante associazioni che aiutano i meno 
fortunati. 
Si conferma il grande contributo dell’associazione 
Bandiera Gialla, con in primo piano la nostra cittadina 
Cappello Adriana, della Caritas e della Croce Rossa.
Gli aumenti del costo della vita e di tutte le materie 
gravano su famiglia imprese e pubblica amministrazione 
rendendo complicata la ripresa.
In questo periodo ci sono stati maggiori trasferimenti 
dello Stato ai Comuni ma sono risorse legate alle 
cosiddette “funzioni fondamentali”, cioè a supporto di 
mancate entrate o di aumentati bisogni causa emergenza 
sanitaria. Un esempio sono i fondi per la TARI (che 
abbiamo puntualmente inserito nel piano finanziario) 
e che hanno evitato eccessivi aumenti per le utenze 

domestiche (famiglie) e soprattutto riduzioni per le utenze 
non domestiche (aziende). Altro esempio sono i fondi per 
le RSA che abbiamo, per Fratta Polesine devoluto alla 
Casa Sacra Famiglia. 
I finanziamenti ottenuti per altre opere pubbliche sono il 
frutto di richieste e progetti fatti con le consuete leggi e 
bandi.

OPERE, INTERVENTI 
E FINANZIAMENTI 

Questa “enorme bolla speculativa globale” sta mettendo 
seriamente in difficoltà molti interventi e opere 
programmate, causa l’incostanza dei prezzi di mercato 
e l’irreperibilità di molti materiali, specie a partire dalla 
metà di quest’anno.
Nella prima parte è stato realizzato il primo stralcio del 
progetto di sistemazione della palestra comunale. Va 
citato perché approfittando dell’intervento di messa in 
sicurezza anti sismica si sono realizzati per la prima volta 
scivoli per l’abbattimento delle barriere architettoniche.
Anche questa è un’attenzione al sociale e mi auguro ci 
siano altre occasioni per continuare su questa strada. 
Come ogni anno sono stati numerosi i piccoli interventi 
sul territorio. Il verde ha avuto la consueta attenzione e 
se ancora qualcuno denuncia che è poco quello che viene 
fatto sono costretto a rispondere che era ed è talmente 
tanto quello che c’è da fare che solo negli anni si vedranno 
risultati completi. 
I finanziamenti verranno elencati puntualmente più 
avanti ma possiamo considerare una cifra complessiva 

Il Sindaco di Fratta Polesine
Giuseppe Tasso
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Cari concittadini
è questo il carissimo saluto che chiude l’arco temporale 
del mio mandato essendo il quinto bollettino frattense 
pubblicato dall’ amministrazione che presiedo.
In questi anni abbiamo sempre provato a comunicare il 
più chiaramente possibile l’operato dell’anno che sta per 
terminare e a informare sulle iniziative che si concluderanno 
in più annualità .
Ovviamente non è tutto quello che ho sognato di realizzare 
per il mio paese poiché tempo, risorse ed emergenza sanitaria 
sono ancora oggi un grande limite.
Alla fine di ogni anno trascorso mi faccio la scomoda 
inevitabile domanda se si poteva fare di più e l’altrettanto 
inevitabile risposta è si.
Di certo il lavoro svolto negli uffici è sempre poco 
appariscente, non immediatamente gratificante per nessuno 
e sembra lontano dai cittadini. Si tratta invece di un impegno 
che ha come unico obiettivo quello di procurare benessere 
economico, sociale, culturale e ambientale alla nostra 
comunità.
E oggi l’ideale abbraccio con cui saluto gli abitanti di Fratta 
è frutto di un sentimento di affetto e rispetto che provo ogni 
giorno guardando strade, piazze, case e palazzi, le campagne 
e gli argini animati dalla gente del mio paese.
E spero che questo Santo Natale e le festività sia un momento 
di pace e serenità da condividere con tutti.
 Colgo quindi l’occasione di porgere a tutti voi e alle vostre 
famiglie i migliori auguri di un sereno Santo Natale e di un 
felice Anno Nuovo.
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vicina ai 500 000 euro chiesti in quest’annata: spicca su 
tutti i 200 000 euro per l’edificio che ospita la caserma 
Carabinieri.
È importantissimo perché oltre a tutelare un bene 
comunale garantisce la presenza di un preziosissimo 
servizio nel nostro paese e nel territorio. Ovviamente 
progetti e opere sono possibili se anche l’amministrazione 
dispone di risorse. La nostra si è sempre impegnata per 
recuperarle spesso con un lavoro attento e silenzioso negli 
uffici, forse poco appariscente per l’opinione pubblica ma 
importante per le finanze del comune.

FRAZIONI E VIABILITÀ

Le Frazioni non sono mai state considerate distanti 
dal centro e anche quando la Provincia ci ha chiesto di 
indicare i tratti di strade da riasfaltare abbiamo proposto 
quelli che collegano Paolino, Fratta, Ramedello e oggi 
questa viabilità è quasi tutta ben sistemata.
Rimangono da completare pochi tratti di provinciale e 
vie comunali per le quali sono già stati chiesti i primi 
finanziamenti regionali (legge 39 30.12.1991).
Come sempre bisogna attendere la legge di bilancio 
regionale e l’emissione di bandi che coincidano con le 
nostre esigenze.

CONTINUA IL GEMELLAGGIO 
CON CONVERSANO 

L’ amministrazione è stata presente al centenario della 
morte dell’Onorevole Giuseppe Di Vagno a Conversano 
in Puglia. La delegazione composta del Sindaco Giuseppe 
Tasso e dal Signor Maurizio Celeghin, vicesindaco di 
Fratta in occasione del gemellaggio, è stata accolta e ha 

portato i saluti del nostro paese e del comitato scientifico 
di Casa Museo Giacomo Matteotti, in occasione della 
visita del Presidente della Repubblica Sergio Mattarella 
a Conversano. 

PUBBLICAZIONI

Una città come Fratta non può trascurare la storia e la 
cultura che la contraddistinguono da sempre e, credo 
che un’amministrazione abbia il dovere di promuoverla 
e comunicarla ai propri abitanti e a tutti coloro che sono 
interessati alla sua conoscenza. Ancora oggi il primo 
meraviglioso strumento è il libro. Ne sono stati presentati 
due nel mese di novembre: il secondo quaderno di Casa 
Museo, il Polesine di Matteotti, e gli atti dei convegni 
per il bicentenario della Carboneria del 2018 “Alle radici 
del risorgimento italiano: dalle società segrete all’idea di 
Nazione”.
Tutti questi testi raccolgono studi e conoscenze di autori 
stimati e preparati. 
Da appassionato lettore colgo l’occasione per considerare 
che è sempre gratificante “avvicinarsi a un libro”, magari 
anche solo leggendone il titolo e sfogliandone qualche 
pagina. Non ho mai accettato i roghi dei libri sulle piazze, 
ma mi auguro sempre che l’alternativa non sia che 
“scompaiano” condannati all’oblio del disinteresse.

AMMINISTRARE UN PICCOLO 
IMPORTANTE COMUNE 

Un’amministrazione si insedia proponendo un 
programma elettorale che cerca, coerentemente, di 
realizzare nel suo mandato. Questo è l’ideale che poi però 
fa i conti, alla lettera, con il futuro evolversi delle cose, 
spesso pieno di situazioni nuove, favorevoli e contrarie, o 
con tragici imprevisti come il covid.
Ciò non toglie che al di là dei tempi della realizzazione del 
programma, un’amministrazione debba sempre cercare 
un ordine di priorità in quello che fa e in ogni impegno 
che assume. Un nostro punto di partenza è sempre stata 
la ricerca della sicurezza e per le opere pubbliche e per 
i cittadini. Anche il personale del comune non è stato 
trascurato e si sono programmati corsi di formazione ed 
è stato nominato permanentemente il medico del lavoro. 
Ancora ordine è stato fatto per le pratiche negli uffici 
regolando le stesse con parametri che danno costi più 

bassi della media provinciale dei comuni.
L’impegno economico per formulare un piano mercato 
come richiesto dalle normative consentirà di mantenere 
un appuntamento settimanale gradito anche ai non 
residenti ai Fratta.
Anche nel sociale la regola è intervenire con correttezza e 
previa verifica dei bisogni.
Allo stesso modo per il verde si susseguono interventi 
di ordinaria e straordinaria manutenzione in base alle 
risorse recuperate e alla disponibilità del volontariato.
L’alto senso civico dimostrato da tanti cittadini sarà 
pubblicamente riconosciuto nel 2022 con adeguata 
cerimonia.
Un altro problema, per altro condiviso con tanti Comuni, 
è lo “scarico delle competenze”. In un sistema statale 
ricco di enti e povero di risorse si è quasi consolidata la 
prassi di far ricadere sul successivo ente le mansioni di 
chi lo precede fino all’ inevitabile caricamento di tutte le 
competenze sui comuni. Il problema è che al trasferimento 
di obblighi non corrisponde adeguato trasferimento di 
risorse finanziarie. A volte si dà per scontato che tocca 
comunque al comune farsi carico di tutto.
Fra tutto questo c’è il quotidiano lavoro degli uffici e degli 
amministratori per rispondere ogni giorno alle esigenze 
dei cittadini.
Per questo mi piacerebbe e mi permetto di proporlo che 
qualche cittadino, soprattutto ragazzi accompagnati da 
un adulto dedicasse un’ora del suo tempo a conoscere 
assieme al Sindaco come funzionano gli uffici del proprio 
comune.
Personalmente sarei felice di condividere questa 
opportunità con chiunque.
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Gli interventi in ambito sociale richiedono un costante 
impegno del personale preposto e degli amministratori. 
Le azioni sono numerose e determinate da differenziate 
situazioni di disagio dei cittadini le quali implicano 
un intervento dei servizi sociali nella sfera personale. 
Le casistiche sono le più svariate e   si riferiscono a 
problemi di carattere economico, a problemi determinati 
da famigliari con malattie croniche, da anziani soli, da 
persone con malattie mentali, da problemi di convivenza 
fra vicini o famigliari. 
Il supporto alle famiglie viene dato anche con l’assistenza 
per le varie domande di bonus a disposizione delle 
famiglie a basso reddito, o per l’assegno di cura (ora ICD) 
o qualsiasi altra agevolazione che richieda l’interfaccia 
del comune, non ultimo il reddito di cittadinanza.
Segnaliamo anche gli interventi effettuati non su domanda 
del cittadino, ma su iniziativa dell’amministrazione: 
il bonus idrico è un fondo messo a disposizione ogni 
anno al comune di Fratta da Acquevenete per favorire 
le famiglie in stato di necessità. L’ammontare del bonus 

di quest’anno ammontava a Euro 1.670,00 ed è stato 
distribuito a n. 20 famiglie in stato di necessità.
Nel corso dell’anno sono stati inoltre messi a disposizione 
Euro 15.645,00 con due bandi per usufruire dei buoni 
spesa spendibili nei negozi alimentari del paese. E un 
terzo bando con una disponibilità di Euro 10.840,00 per 
far fronte al pagamento di affitti o bollette delle utenze 
che ha visto l’accesso di 25 nuclei famigliari. 
Sempre molto utilizzato ed apprezzato il servizio 
infermieristico. 
Gli utenti che dall’attivazione del servizio (anno 2019) 
hanno usufruito di almeno 1 intervento sono 130; gli 
interventi effettuati a domicilio nel corso del 2021 (da 
gennaio a novembre) da parte dell’infermiera sono stati 
322.
Molto si può ancora fare in ambito sociale e l’obiettivo è 
di trasformare i servizi sociali da “erogatori” di servizi su 
chiamata, come lo sono ora, in servizi proattivi in modo 
da migliorare la conoscenza delle situazioni di precarietà 
e se possibile svolgere qualche attività preventiva. 

SOCIALE 
dell’Assessore Alessandro Baldo
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I tragici ed eccezionali fenomeni climatici degli ultimi 
anni hanno reso prioritarie le azioni volte a contenere 
l’impatto negativo dell’uomo sull’ecosistema. Il rispetto 
dell’ambiente parte però dal rispetto del territorio in 
cui viviamo che fortunatamente è ancora preservato 
da gravi fenomeni di inquinamento, ma è deturpato 
dall’assurdo fenomeno dell’abbandono dei rifiuti. 
La pluriennale attività di tante associazioni 
ambientaliste hanno fatto crescere il comune senso 
di rispetto della natura, ma vi è una minoranza 
cialtrona che non rispetta il territorio in cui viviamo 
abbandonando i rifiuti nei luoghi più appartati 
e difficilmente controllabili. Purtroppo non è un 
fenomeno saltuario e quasi ogni settimana vengono 
raccolti rifiuti abbandonati con un aggravio di costi 
del servizio di smaltimento dei rifiuti su tutta la 
cittadinanza. Nel 2021 sono stati effettuati 30 recuperi 
di elettrodomestici e 45 recuperi di immondizia 
abbandonata, senza contare i cestini del centro molto 
spesso riempiti di rifiuti domestici. Ecoambiente mette 
a disposizione dei cittadini i servizi per raccogliere 
tutte le tipologie di rifiuti, ma la pigrizia è più forte 
dell’impegno richiesto per smaltire correttamente i 
rifiuti. Fortunatamente Ecoambiente sta impostando 
nuove modalità di raccolta per cercare di contrastare 
questo incivile comportamento, nel frattempo è però 
necessario continuare a sensibilizzare i cittadini alla 
cura del territorio.
Pe questa ragione, con tutte le associazioni sportive 
del paese, Proloco, Protezione Civile e le associazioni 
ambientaliste che operano in provincia, abbiamo 
organizzato il 12 giugno la Staffetta Ecologica. Una 
mattinata trascorsa con i ragazzi della primaria e della 
secondaria con la raccolta di rifiuti per le strade del 
centro, laboratori di ecologia, prove sportive e merende 

sane a base di frutta. 
Sempre nell’intento di promuovere la cura del 
territorio abbiamo siglato un protocollo di intesa con 
l’associazione Plastic free dedita a sensibilizzare il 
rispetto per la natura con attività di formazione, ma 
anche attraverso la raccolta dei rifiuti abbandonati. A 
tal scopo è stata organizzata una raccolta il giorno 5 
dicembre lungo l’argine del Canal Bianco e nelle strade 
che costeggiano la superstrada, le zone più soggette agli 
abbandoni, che ha visto la partecipazione di 40 volontari  
e una raccolta di rifiuti di oltre 2 tonnellate. Un gesto 
simbolico volto a denunciare questo comportamento 
incivile e allo stesso tempo sensibilizzare le persone 
alla cura dell’ambiente.
Un altro importante appuntamento è stata la 
piantumazione di tre querce presso il Parco Labia 
in occasione della Giornata Nazionale dell’albero 
organizzata lo scorso 21 novembre dalla sezione 
provinciale della forestale.
Pochi cittadini hanno invece aderito a “Ridiamo il 
sorriso alla pianura padana” un’iniziativa di Veneto 
Agricoltura che mette a disposizione gratuitamente 

PRESERVIAMO  IL TERRITORIO

delle piante autoctone. Per il prossimo anno ci 
prendiamo l’impegno di comunicare maggiormente la 
pregevole iniziativa. 
Un territorio come il nostro, percorso da numerosissimi 
corsi d’acqua di piccole e grandi dimensioni, richiede 
una cura continua. Tutti i canali sono manutenuti 
dal Consorzio di Bonifica, ma i piccoli scoli di 
drenaggio devono essere curati dai proprietari perché 
l’incuria può determinare allagamenti in occasione di 
piogge intense. L’azione dell’amministrazione è stata 
determinante per ripristinare la cura di molti fossati 
soprattutto in Via Ronchi soggetta negli ultimi anni a 

Il Comune è l’ente amministrativo più vicino ai 
cittadini, che si occupa di tutte le problematiche del 
territorio e degli abitanti che lo occupano.   In sintesi 
si può affermare che tutti gli elementi che compongono 
un territorio è l’ambito operativo del comune. 
Partendo dai servizi al cittadino, i servizi sociali si 
occupano di una serie di attività:
- Gestione Nido comunale
- Gestione di tutte le strutture scolastiche con tutte le 
problematiche legate alle manutenzioni e costi per le 
utenze
- Aiuti alle famiglie bisognose attraverso il supporto 
all’accesso alle varie forme di sostegno
- Servizio di assistente sociale volto ad aiutare le fasce 
più deboli (anziani, persone con malattie mentali, 
indigenti, malati cronici)
- Rapporti con USSL e medici di base in relazione ai 
servizi sanitari
I servizi sociali si occupano anche dell’organizzazione 
di eventi culturali e della biblioteca. 
I servizi demografici seguono l’anagrafe, nuovi nati, 
matrimoni, funerali, gestione cimiteriale, spostamenti 
di residenza e tutte le pratiche amministrative correlate 
a tali eventi della nostra vita.
La polizia locale svolge compiti di ordine pubblico, 
notifiche di atti, gestione dei mercati, controllo del 
territorio, sanzioni, controllo di alcune attività agricole, 
gestione animali selvatici e domestici, servizio di 
polizia stradale,….
L’ufficio tributi/commercio segue tutta l’attività 
relative ai conteggi, emissione avvisi e raccolta dei 
tributi e tasse (Tari, lampade votive, canone unico). Tale 
ufficio segue inoltre tutti le pratiche del commercio 
(nuove attività, ampliamenti, variazioni, cessazioni).
L’ufficio ragioneria gestisce il bilancio, registra gli 
incassi ed effettua i pagamenti, è pertanto il motore 
amministrativo della macchina comunale.
Infine abbiamo l’ufficio tecnico che si occupa della 

gestione del patrimonio comunale (verde, edifici) e di 
tutte le pratiche di edilizia privata.
In particolare tutto ciò che è visibile è gestito 
direttamente (manutenzione scuole, edifici pubblici, 
verde, illuminazione pubblica, strade e marciapiedi 
comunali) o indirettamente attraverso gli enti preposti 
(Consorzio di Bonifica, Aquevenete, ATO…) .
Per quanto riguarda l’edilizia privata, la normativa 
è molto vincolante, pertanto ogni pratica richiede 
l’analisi di numerosi aspetti per poter essere validata.
Ogni ufficio è inoltre impegnato nella raccolta di dati 
ed informazioni richieste dagli enti di livello superiore 
(Provincia,  Regione e Stato).
Queste sono le principali attività che vengono 
quotidianamente affrontate, ma la vera problematica è 
che vi sono numerosi vincoli operativi volti a limitare 
l’ambito discrezionale del personale dipendente o degli 
amministratori. Le norme anticorruzione rendono il 
percorso operativo molto formale ed articolato. Quante 
volte abbiamo visto un cantiere transennato per un 
lungo periodo con disagi a carico degli utenti, e ci 
siamo chiesti: ma quanto tempo ci vuole per sistemare 
una semplice buca?  Quando si tratta di importi non 
elevati l’iter prevede che venga redatto e approvato 
un progetto, segue la richiesta di preventivo a più 
ditte (sempre ditte nuove per garantire la rotazione 
degli impegni), segue poi una dettagliata valutazione e 
confronto delle proposte. Una volta deciso è necessario 
raccogliere la documentazione per convalidare il 
fornitore (antimafia, regolarità contributiva) ed 
emettere una determina di pagamento. Nel caso in cui 
non vi sia il capitolo di spesa disponibile è necessario 
spostare risorse da altri capitoli e, previo parere del 
revisore dei conti, portare la proposta di variazione di 
bilancio in giunta. 
Un privato avrebbe potuto sistemare la cosa in poche 
ore, telefonando ad una ditta di fiducia incaricandola 
verbalmente del lavoro!  

L’AMBITO OPERATIVO
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numerosi allagamenti.
Infine ci teniamo ad informare i cittadini in merito 
all’annoso problema dell’abbandono di rifiuti nelle 
piazzole di sosta della superstrada che irritano tutti 
coloro che percorrono questa arteria stradale. Dopo un 
lungo braccio di ferro fra ANAS ed i comuni interessati, 
la decisione presa è di effettuare la pulizia con costi a 
carico dei comuni che saranno integralmente ribaltati 
all’ANAS. E’ un piccolo successo da parte dei comuni 
che chiedono degli interventi volti a mettere sotto 
controllo le aree oggetto di abbandono piuttosto di 
investire risorse per il recupero dei rifiuti.
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Gli eventi culturali e gli aspetti relativi alla promozione 
turistica sono presentati insieme perché sono 
strettamente correlati fra loro. La promozione turistica in 
alcune città viene demandata ad apposite aziende gestite 
dagli operatori commerciali ma al momento per Fratta 
è impensabile pensare di costituire una struttura dedita 
alla promozione turistica della città. A nostro avviso 
è necessario continuare nell’azione di “promozione 
indiretta” attraverso la realizzazione di eventi che 
richiamino a Fratta nuovi visitatori. 
Gli spettacoli e gli eventi culturali sono un elemento 
importante ma non sufficiente e  si deve agire su varie leve 
per aumentare la visibilità della nostra città. Elenchiamo 
di seguito alcune della azioni in corso.
E’ innanzitutto importante mettere a disposizione dei 
visitatori le informazioni che li aiutino nella visita 
alla città ad esempio arricchendo l’attuale sito di 
promozione turistica www.visit-fratta.it con nuovi 
servizi oltre all’apprezzata audioguida. Sarà sicuramente 
utile anche l’istallazione di nuove dettagliate piante 
della città che contribuiranno a dare informazione e a 
rinnovare l’immagine turistica.  
A questi elementi più immediati, si abbina il progetto 
del Marchio d’area Adige Po che vede coinvolti tutti 
i 17 comuni aderenti al GAL Adige, progetto finanziato 
con fondi europei, fondi della Camera di Commercio di 
Venezia e Rovigo e della Fondazione Cassa di Risparmio 
di Rovigo. Si tratta di un progetto di alto profilo che 
potrà cambiare la gestione turistica del nostro territorio 
e che vedrà Fratta come principale elemento di richiamo 
turistico.
Ci sono inoltre ottime aspettative per l’azione di 
promozione che potrà dare il neo costituito IAT di 
Rovigo (ufficio di Informazione e Assistenza Turistica). 
Grazie alle mostre ed esposizioni di interesse nazionale 
che vengono organizzate negli ultimi anni nel capoluogo, 
vi è un flusso elevato di visitatori di “alto profilo”, il tipo di 
visitatore maggiormente interessato a visitare un centro 
ricco di storia come la nostra città.

Per quanto riguarda gli appuntamenti culturali il 
2021 è stato un anno ricchissimo di eventi dato che nel 
2020, a causa del Covid, molti eventi sono stati spostati a 
quest’anno sovrapponendosi a nuove iniziative. 
Il primo evento realizzato dopo quasi sei mesi di stop 
forzato è stato la Bicicletta rossa, concorso fotografico 
scritto, realizzato e diretto dall’artista Nicole Ranci che 
per l’ennesima volta ci ha stupito con i suoi meravigliosi 
quadri scenici pieni di bellezza, fantasia e di raffinata 
comunicazione.
Grande successo di pubblico ha avuto la presentazione 
del libro del cantante Piero Pelù nel corso della 
manifestazione Sorsi d’autore tenuta in Villa Badoer.
Durante la fiera è stata organizzata la manifestazione di 
arte contemporanea  “La Sublime bellezza” che ha visto 
la partecipazione di 20 artisti che hanno esposto le loro 
opere in Casa Museo Giacomo Matteotti, al Manegium e 

APPUNTAMENTI CULTURALI E PROGETTI TURISTICI 
A cura dell’Assessore Alessandro Baldo

all’Oratorio San Liberato. Un’occasione unica per vedere 
forme di espressioni artistiche d’avanguardia le quali, 
come tutte le forme artistiche,  al centro hanno sempre 
l’uomo con la sua forza e la sua debolezza.

A luglio sono partiti gli spettacoli in Villa Badoer:
- Tra Ville e Giardini con il concerto di Chiara Galiazzo
- Il concentro dell’Orchestra Giovanile Filarmonia Veneta 
ad una delle sue prime esibizioni
- Il Teatro Sociale di Rovigo “in trasferta”  a Fratta con il 
Recital Lirico La Recondita Armonia e l’opera lirica La 
serva padrona diretta dalla regista Selene Farinelli
Tutti spettacoli di altissimo livello.
 Con piacere sottolineo il ritorno in Villa del Teatro Sociale 
di Rovigo che, grazie alla caparbietà di Selene Farinelli, ha 
riallacciato un proficuo rapporto con l’amministrazione 
frattense che molto probabilmente avrà un seguito anche 
il prossimo anno.

Con l’autunno è arrivato il weekend rosa con la LILT 
Lega Italiana per la Lotta contro il Tumore durante il 
quale sono stati raccolti fondi grazie alla vendita del libro 
della scrittrice Patrizia Ferrante e alla camminata di 6 
chilometri alla scoperta dei luoghi più belli della nostra 
città.
Un altro appuntamento importante e che ha portato 
molti visitatori a Fratta è stato la Biennale d’Arte 
Contemporanea in Veneto, un evento organizzato in 
Villa Badoer con le opere dei più interessanti artisti di 
arte contemporanea del momento.
A chiusura della stagione autunnale, in collaborazione 
con i comuni di Costa, Pincara, Villamarzana e Villanova 
del Ghebbo abbiamo organizzato la camminata Donne 
in corsa a favore dell’associazione Andos impegnata 
nella prevenzione del tumore al seno. Un meravigliosa 
camminata fra le strade di Villanova, Ramedello e Costa 
che ha divertito i numerosi camminatori presenti.
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ELENCO PRINCIPALI 
VOCI SPESA CORRENTE

PREVENTIVO
2021

Spese del personale  422.005 

Costo per servizio  raccolta rifiuti esterno  297.403 

illuminazione pubblica  122.672 

Trasferimento fondi USL per disabilità  72.000 

Fornitura calore edifici comunali  64.500 

Fondo crediti di dubbia esigibilità  60.218 

Interessi passivi su mutui  46.112 

Spese per servizi informatici  44.000 

Scuolabus  33.500 

Fondo garanzia debiti commerciali  28.350 

Rimborso quota capitale mutui  28.150 

Utenze Municipio - casa associazioni  27.000 

Slalcio aree verdi  25.500 

Assicurazioni  21.000 

Consorzio di bonifica  20.500 

Spese gesitione cimitero  17.000 

Costi servizio assistenza domiciliare 
- servizio infermieristico  16.500 

Consuntivo    Consuntivo    Consuntivo   Consuntivo    Preventivo
ENTRATE CORRENTI 2017 2018 2019 2020 2021
IMU 371.110 372.000  358.891  400.000  393.211 

ICI 0 22.513  32.605  5.996  85.250 

Addizionale comunale IRPEF 280.000  267.829  262.157  266.258  250.000 
TASI (tassa sui servizi indivisibili)
[dal 2020 inclusa nell'IMU] 42.000  42.000  42.173  -    -   

TARI (tassa smaltimento rifiuti) 399.000  376.138  346.568  356.890  356.890 
fondo di solidarietà comunale (trasferimento statale)  273.720  289.509  289.510  295.670  298.792 
Altre 21.285 20.059  19.987  15.512  6.450 

TOTALE 1.387.115 1.390.048 1.351.891 1.340.326 1.390.593

Consuntivo    Consuntivo    Consuntivo   Consuntivo    Preventivo
SPESE CORRENTI 2017 2018 2019 2020 2021
Costo lavoro dipendente 386.416 393.430  322.759  333.771  422.005 

imposte e tasse a carico dell'ente 47.939  49.222  43.274  44.511  49.788 

Acquisto di beni e servizi 892.701  851.766  875.611  855.954  907.281 
Trasferimenti correnti 131.861  178.180  212.806  219.916  247.047 
Interessi passivi su mutui 56455  52.148  47.961  42.006  46.112 
Altre spese correnti 25.715 38.195  44.720  30.795  132.419 

TOTALE 1.541.087 1.562.941 1.547.131 1.526.953 1.804.652

TABELLA B: DETTAGLI MACRO-VOCI DI SPESA CORRENTE

TABELLA A: DETTAGLI VOCI DI ENTRATA TRIBUTARIA

Entrando nel dettaglio dei numeri, le entrate sti-
mate per il 2021 evidenziano una riduzione del 6% 
dell’addizionale comunale IRPEF a causa della ri-
duzione dei redditi per la cassa integrazione che 
ha interessato numerosi lavoratori dipendenti so-
prattutto la prima parte dell’anno. Fortunatamen-
te un accertamento di un pregresso credito ICI/
IMU ha più che compensato tale perdita.
Fra i costi di gestione si rileva un aumento del co-
sto del personale per l’inserimento del vigile e la 
creazione di una nuova voce di spesa denominata 
Fondo garanzia debiti commerciali che ammonta 
a Euro 28.500 (più del costo annuale previsto per 
lo sfalcio di tutte le aree verdi). Il fondo è stato 
introdotto per contenere il valore dei debiti com-
merciali ma è erroneamente tarato solo sul valo-
re puntale al 31 dicembre e non sul valore medio 
annuale. 
Sul fronte delle azioni di contenimento di costi si 
conta di avere delle economie sul riscaldamento 
degli edifici pubblici (principalmente scuole, pa-
lestra e municipio) perché è stata modificata la ti-
pologia di acquisto del servizio calore comprando 
separatamente i servizi di manutenzione ed il gas. 
A fine stagione invernale avremo chiara evidenza 
dell’entità di questo risparmio.
Con la quota capitale dei mutui pagabile nell’an-
no, pari a Euro 28.150, al 31/12/21 il debito totale 
per  mutui ammonterà ad Euro 802.369.

Consuntivo    Consuntivo    Consuntivo   Consuntivo    Preventivo

IL BILANCIO DELLA NOSTRA CITTÀ
A cura dell’Assessore Alessandro Baldo

Consuntivo    Consuntivo    Consuntivo   Consuntivo    Preventivo
SPESE 2017 2018 2019 2020 2021
Spese correnti (vedi tabella B di dettaglio) 1.541.087  1.562.941 1.547.131 1.526.953 1.804.652
Fondo pluriennale vincolato per spesa corrente 16.787  22.583 
Spese in conto capitale 53.876  180.463 127.102 426.790 549.238
Fondo pluriennale vincolato per spesa capitale 135.935  7.000  12.096  61.117 
Fondi   175.399 
Rimborso prestiti 92.349  96.315 73.189 70.884 28.150
Saldo gestione di competenza 88.432  40.692  57.614 

TOTALE 1.928.466 1.909.994 1.759.518 2.318.757 2.382.040

ENTRATE 2017 2018 2019 2020 2021
Tributarie (vedi dettagli tabella A) 1.387.115 1.390.048 1.351.891 1.340.326 1.390.593
Contributi e trasferimenti correnti dallo Stato 132.179 140.051 176.165 464.699 232.453
Extratributarie 163.785 162.129 113.086 170.056 179.531
TOTALE ENTRATE CORRENTI 
(vedi tabella A di dettaglio) 1.683.079 1.692.228 1.641.142 1.975.081 1.802.577

Entrate in conto capitale 118.280 30.377 118.376 314.300 488.121
Utilizzo avanzo di amministrazione 45.846  37.789 
Fondo pluriennale vincolato in c/capitale 81.261  149.600  29.376  91.342 

TOTALE COMPLESSIVO 1.928.466 1.909.994 1.759.518 2.318.757 2.382.040

Il bilancio è il principale strumento di programmazione 
delle azioni amministrative. Ogni attività necessita di ri-
sorse e la preventiva allocazione delle disponibilità fra i 
vari capitoli di bilancio, porta ad una definizione delle 
azioni amministrative. La possibilità di programmare  per 
il nostro comune purtroppo è molto ridotta perchè le en-
trate correnti sono limitate e consentono unicamente la 
copertura delle uscite per spese ordinarie e di gestione, 
lasciando poco spazio per le azioni che gli amministratori 
vorrebbero intraprendere in vari ambiti (cultura, servizi 
sociali, promozione turistica, lavori pubblici…). Le risorse 
ci sono e si possono trovare partecipando a bandi regio-
nali, nazionali o di altri enti, ma i contributi non coprono 
mai il costo totale dell’intervento ed il comune deve tro-
vare disponibilità per coprire almeno il 30% della spesa.
Essendo uno strumento di previsione, il bilancio dovreb-

be essere approvato entro la fine dell’anno precedente, 
ma la comunicazione di molti dati da parte dello Stato 
avviene tardivamente e gran parte delle pubbliche ammi-
nistrazioni lo approvano ad esercizio già iniziato. 
Nel corso dell’anno le cose possono cambiare perché vi 
sono delle entrate e spese impreviste da registrare. Ad 
esempio arriva un nuovo contributo frutto della parte-
cipazione ad un bando e si riesce ad avviare un nuovo 
progetto pertanto è necessario creare nuovi capitoli di en-
trata e di spesa. Per poter aggiornare il bilancio vengono 
predisposte le variazioni di bilancio approvate prima in 
giunta e poi in consiglio. 
Nel corso del 2021 sono state fatte 12 variazioni di bilan-
cio che hanno interessato centinaia di capitoli di entrata 
ed uscita. Il numero di variazioni indicano un forte dina-
mismo dell’attività amministrativa. 
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Nella prima parte dell’anno le stringenti norme volte a 
contrastare la diffusione del virus hanno completamente 
bloccato le attività sportive e associative.
Con l’estate timidamente si è ripartiti con qualche attività, 
con mille dubbi in merito al rispetto della normativa e 
molte preoccupazioni da parte dei responsabili sul rischio 
di contagi nell’esercizio dell’attività istituzionale.
Ma alla fine dell’estate lo sport è finalmente ripartito con 
le attività in palestra: volley, Karate, ginnastica dolce, 
zumba e con l’attività calcistica. Siamo riconoscenti a 
tutte le società sportive, gestite nella maggioranza dei 
casi da volontari, che hanno trovato la forza per ripartire 

mettendo a disposizione tanta energia per affrontare tutte 
le restrizioni legate al Covid.
Un riconoscimento particolare va al Calcio Fratta che 
ha dato l’avvio ad una nuova squadra con ragazzi con 
disabilità che si aggiungono alle altre quattro squadre 
giovanili e alla prima squadra che sta facendo un percorso 
eccezionale in seconda categoria. Un ringraziamento va 
al Presidente Andrea Campion che è stato in grado di 
raccogliere attorno a sé un gruppo direttivo che ha una 
visione sociale dello sport e che nonostante i quasi cento 
iscritti riesce a trovare le risorse per partecipare ai vari 
campionati giovanili senza chiedere denaro alle famiglie.
Anche la camminata libera può essere considerata uno 
sport che sta riscontrando sempre maggiore interesse: 
passeggiare per Fratta infatti è particolarmente piacevole 
perché continuiamo a sorprenderci per la bellezza.che ci 
circonda. Anche per incentivare questa sana abitudine è 
stato creato il percorso di Via Palladio e proprio in questi 
giorni abbiamo ottenuto il finanziamento regionale per 
completarlo lungo Via Zabarella fino a Villa Badoer. 
La riattivazione della passeggiata Scolo Valdentro 
arricchisce i percorsi pedonali per Fratta che possono 
essere ulteriormente estesi.
 Ma l’impegno maggiore dell’amministrazione in ambito 
sportivo è stato indirizzato alla messa in sicurezza degli 
impianti, in primis l’adeguamento antisismico della 
palestra e che sarà seguito da un secondo importante 
intervento di ammodernamento della stessa. L’impegno 
è inoltre quello di trovare i fondi per recuperare l’area del 
campo da tennis e per dotare il campo da calcio di una 
tribuna per il pubblico.
Nel 2020 e fino alla primavera del 2021 anche le 
associazioni di volontariato hanno subìto uno stop 
forzato per riprendere le attività istituzionali con 
l’inizio dell’estate a parte la Protezione Civile che è 
stata molto impegnata fin dall’inizio dell’anno. Oltre ai 
consueti interventi di sanificazione Covid, molto gravosa 
è stata l’attività di assistenza presso il centro vaccinale 
di Lendinara e altrettanto impegnativo è stata la messa 
in sicurezza degli eventi e spettacoli organizzati a Fratta 
dalla primavera all’autunno. Molto lavoro è stato svolto 
anche dall’associazione Bandiera Gialla che tramite il 
suo referente locale Adriana Cappello, ha distribuito ben 
110 pacchi spesa a persone in stato di bisogno. 
Con la fiera paesana di giugno sono ripartite appieno 
anche le attività della Pro loco, Avis, Aido e Manegium, 
associazioni con le quali abbiamo sempre il piacere di 
collaborare ed organizzare eventi insieme. Un grazie ai 
volontari di Fratta Events, che hanno abbellito il centro 
con fiori e soprattutto li hanno curati dalla primavera 
all’autunno.
Ripartire non è stato facile, ma le associazioni hanno 
dimostrato di avere la forza necessaria per riprendere con 
vigore la propria attività istituzionale e mantenere vivo il 
volontariato, cuore pulsante di una comunità.

SPORT E ASSOCIAZIONI 
A cura dell’Assessore Alessandro Baldo

La gestione del comune è svolta dagli organi politici 
che indicano le linee guida, Consiglio, Giunta, Sindaco, 
e dal personale dipendente che svolge le azioni 
esecutive, realizzate nel rispetto delle numerose leggi 
che vincolano l’operatività di ogni ufficio. L’evasione di 
una pratica amministrativa implica una verifica di tutti 
i vincoli normativi in essere che spesso sono talmente 
stringenti che ne rallentano il perfezionamento. 
Anche la struttura organizzativa del personale è molto 
rigida: l’istruttore può svolgere solo i compiti definiti nel 
proprio mansionario, lo stesso dicasi per il funzionario 
che ha precisi ambiti operativi, rendendo spesso non 
possibile l’evasione delle pratiche del collega assente. 
Cosa ben diversa accade nelle aziende private dove si 
cerca di distribuire le competenze e non concentrarle 
in poche figure professionali.
L’aspetto che maggiormente differenzia il lavoro 
pubblico da quello privato è l’estrema difficolta nel poter 
inserire nuovo personale. Innanzitutto vi è un limite 
massimo di spesa che non può essere superato, che è  
basato sulla media dei costi 2011-2013. Se le risorse 
lo consentono, il comune può assumere del personale 
unicamente attraverso tre metodi: organizzando un 
concorso, attingendo da graduatorie di altri enti o 
aprendo una mobilità. 
L’organizzazione di un concorso implica un gravoso 
impegno organizzativo ed un iter che può durare 
svariati mesi, attingere dalle graduatorie significa 
assumere candidati che hanno  partecipato ad un 
concorso di un altro ente (senza averlo vinto). Infine 
aprire una mobilità significa rendere pubblica la 
necessità di una figura professionale che, se interessata, 
può spostarsi da un altro ente. Tutte tre le modalità 
lasciano poca discrezionalità agli amministratori per 
decidere una nuova figura da inserire. Ovviamente non 
è possibile fare dei colloqui ed assumere la figura che 
abbia le caratteristiche personali e professionali più 
adatte all’incarico. 
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LE GIORNATE DELLA CARBONERIA 
A cura dell’Assessore Alessandro Baldo

Dopo un anno di interruzione forzata causata dal Covid, 
“Le Giornate della Carboneria” sono ritornate con un ricco 
programma e con l’introduzione di importanti novità 
a dimostrazione del fatto che questa manifestazione è 
ancora piena di vitalità e può continuare a crescere.
Le “Giornate della Carboneria” è un evento culturale giunto 
alla ventesima edizione che rivaluta e valorizza un alto 
momento storico-patriottico agli albori del Risorgimento 
che, nel 1818, ebbe come protagonisti i carbonari della 
Fratta. Per noi frattensi è un onore rinnovare il ricordo 
dei martiri della Carboneria e dare seguito a questo 
importante progetto di valorizzazione del patrimonio 
storico – artistico – culturale volto ad incentivare la 
fruizione turistica della nostra città. Quest’anno gli 
eventi sono stati anticipati di circa un mese rispetto alla 
storica ricorrenza, che cade nel secondo fine settimana 
di Novembre. La scelta dell’amministrazione comunale e 
della direzione artistica è stata determinata dalla volontà 
di realizzare l’evento in massima sicurezza, evitando la 
stagione più a rischio per la diffusione dell’epidemia, che 
lo scorso anno ha purtroppo portato alla cancellazione 
della manifestazione.
Del ricco programma del 2021 ci fa piacere ricordare il 
concerto lirico-sinfonico “La Patria nel Cuore” con 48 
artisti che si sono esibiti dalle gradinate di Villa Badoer 
e che hanno magistralmente ricordato le atmosfere 
musicali del Risorgimento. 
Una importante novità è stata l’introduzione delle 
visite tematiche guidate, durante le quali grazie ad un 
narratore e ai personaggi in costume, i visitatori hanno 
assistito alle vicende più toccanti dei Carbonari di Fratta. 
Il banchetto carbonaro, oltre a prelibate pietanze 
che ricordano i sapori antichi, ha riproposto la 
drammatizzazione del dramma dei carbonari frattensi con 
l’introduzione di un nuovo personaggio: l’Imperatore 
Francesco I d’Austria, uno dei protagonisti della triste 
vicenda. 

Grazie alla riapertura della passeggiata riviera scolo 
Valdentro, il percorso dei Ciceroni per un giorno ha 
assunto appieno i connotati di una visita guidata per 
il paese ed è stato un piacere sentire i ragazzi del terza 
secondaria parlare di storia e dei monumenti della nostra 
città.
L’edizione XX delle giornate della Carboneria si è 
conclusa con la presentazione degli atti del convengo 
internazionale di studi tenuto nel 2018 “Alle radici del 
risorgimento italiano: dalle società segrete all’idea 
di Nazione” che rappresenta un altro tassello nel lavoro 
di ricostruzione storica del fenomeno della carboneria 
italiano. 
Per la visione della presentazione: 
https://youtu.be/Qm6CP43pJbQ 

Ringrazio Adriano e Selene Farinelli che ogni anno 
dedicano tanta energia ed entusiasmo alla direzione 
artistica di questa bellissima manifestazione. 

L’
A

M
M

IN
IS

TR
A

ZI
O

N
E L’A

M
M

IN
ISTR

A
ZIO

N
E



14 15

Il 2021 ha visto l’impegno costante ed attento 
dell’Amministrazione su alcuni temi fondamentali, 
quali la messa in sicurezza di strutture ed infrastrutture, 
elaborazione di progetti e ricerca di finanziamenti;
In particolare si segnala:

1. Rilevante attenzione è stata rivolta 
dall’Amministrazione verso gli edifici scolastici, al fine 
di adeguarli sotto il profilo antisismico, impiantistico, 
antincendio, di eliminazione delle infiltrazioni dal tetto, 
sicurezza serramenti, sicurezza pavimenti, accessibilità 
handicap, ecc..
• E’ stato sviluppato il progetto esecutivo di messa 

in sicurezza della scuola materna (adeguamento 
serramenti, sistemazione del tetto, condizionamento 
locali, ecc.) per un importo  di € 176.000,00. Si confida 
di poter realizzare i lavori nel corso del 2022. E’ stato 
ottenuto da parte della Fondazione della Cassa di 
Risparmio  un contributo di € 145.000,00. E’ in 
corso la ricerca della quota residua da finanziare.

• In primavera è stato completato il 1° stralcio dei lavori 
di messa in sicurezza della palestra comunale, 
di importo pari a € 50.000,00 che ha previsto, 
tra l’altro, il miglioramento sismico nelle travi di 
copertura, la realizzazione dell’impianto elettrico di 
sicurezza, le rampe di ingresso/uscita per portatori 
di handicap. Trattasi di una prima parte lavori su un 
intervento di circa € 150.000,00 che prevede anche 
l’impianto antincendio con serbatoio di accumulo e 
gruppo pompe di spinta e l’adeguamento in sicurezza 
delle grandi vetrate. L’amministrazione ha già 
richiesto in Regione il finanziamento per il 2° stralcio 
dei lavori.

• È stato predisposto il progetto di adeguamento 
generale della scuola primaria, per un importo di € 
605.000,00 che prevede la messa in sicurezza del tetto, 
dei serramenti finestra, delle porte, la sostituzione del 

LAVORI PUBBLICI – AMBIENTE – SICUREZZA   
A cura dell’Assessore Mario Bellesia

pavimento in linoleum, l’efficientamento energetico, 
l’adeguamento antincendio e degli impianti elettrici, 
la sistemazione dei marciapiedi esterni. E’ in fase di 
verifica l’affidamento di un 1° stralcio dei lavori di 
circa € 100.000,00 che consente di mettere in sicurezza 
la copertura del tetto.

2. Stazione Carabinieri: tenuto conto 
dell’imprescindibile legame storico tra la città di Fratta e 
l’Arma dei Carabinieri è stato predisposto internamente, 
senza costi per l’Amministrazione,  il progetto di fattibilità 
tecnico economica di efficientamento energetico e 
messa in sicurezza dell’edificio che ospita la stazione. Il 
progetto comprende la realizzazione del cappotto esterno 
alle murature, la sostituzione dei serramenti finestra 
e dei portoncini esterni, la sostituzione delle caldaie, 
l’isolamento del tetto nella zona alloggio. 
Già nel corso del 2020 è stato eseguito un importante 
lavoro di messa in sicurezza del solaio al piano rialzato. 
A fine anno la Regione ha comunicato l’importante 
approvazione del progetto con il contributo di circa € 
210.000,00 a fronte di un modesto contributo del Comune.
• Completamento Percorso ciclopedonale di Via 

Palladio – Via Zabarella:  è stato predisposto il 
progetto di completamento della pista ciclabile, a 
cura della Provincia. A fine anno è stato ottenuto 
un  finanziamento di circa € 80.000,00 per il tratto 
di congiunzione della pista ciclabile da via Palladio 
a via Zabarella sino alla rotonda di via  Bragola. 
Questa realizzazione, che avverrà nel 2022 consentirà 
di chiudere in sicurezza il pregevole percorso 
ciclopedonale formato dalla pista esistente in destra 
Scortico, da via Palladio, Via Zabarella sino a villa 
Badoer, migliorando la sicurezza pedonale nelle vie 
provinciali e comunali. Inoltre sono stati previsti 
gli interventi di attraversamento in sicurezza della 
strada provinciale in corrispondenza del c.d. ponte 

bussolotti e di sistemazione idraulica del sottopasso 
alla ss 434 di via Basse.

• Casa Museo Matteotti. Rilevante è stata 
l’attenzione dell’Amministrazione nei confronti di 
Casa Museo, anche con sinergie con L’Accademia 
dei Concordi, proprietaria dell’immobile, per 
ottenere finanziamenti atti ad effettuare lavori di 
manutenzione in particolare sugli impianti e per gli 
intonaci. Vari interventi sono stati effettuati per la 
manutenzione conservativa degli alberi del parco, 
d’intesa con la Soprintendenza.

• Passeggiata Scolo Valdentro. Sono stati completati 
i lavori di ripristino della passeggiata. Manca solo 
una sistemazione dell’ultimo cedimento arginale, che 
dovrà essere eseguito a cura del Consorzio, nel corso 
dell’inverno.

• Tribune campo sportivo: a seguito della positiva 
performance  della squadra principale di calcio che 
si è confermata brillantemente in Seconda Categoria, 
e tenuto conto della insufficiente visibilità del campo 
da parte degli spettatori, l’Amministrazione ha 
predisposto il progetto esecutivo di ultimazione delle 
tribune poste sopra i locali spogliatoio. E’ in corso la 
ricerca del finanziamento e si confida che l’intervento 
possa essere realizzato entro il 2022.

• Ponti: è stata fatta una ricognizione sulla situazione 
di alcuni ponti (via S.Pietro, zona Chiaviche, Mulino 
Pizzon, via Frattesina) ed è stata predisposta una 
stima a cura dell’Ufficio Tecnico per la loro messa in 
sicurezza. Si stanno cercando  i relativi finanziamenti. 

• Bitumature: è stato predisposto il progetto di 
alcune bitumature in Via Bragola, con previsione 
di realizzazione a fine anno. Sono state effettuate 
alcune bitumature lungo via Vespara nel tratto verso 
il comune di San Bellino.

• Svincoli superstrada: sono stati effettuati vari 
incontri con Anas per definire le competenze sul 
cavalcavia di scavalco (Via Vespara) e sui raccordi. E’ 
stato raggiunto un importante accordo sul raccordo di 
via Zabarella, ingresso principale in paese da Rovigo, 
che è stato completamente ri-bitumato con scarifica, 
a cura di Anas. Si sta definendo anche la competenza 
per i rifiuti abbandonati lungo la superstrada, a carico 
di Anas. 

Per quanto attiene la parte urbanistica si segnala:
• È in fase di conclusione l’adeguamento normativo del 

Regolamento Edilizio Comunale REC, che completa 
il primo fondamentale Piano degli Interventi, già 
approvato e pienamente utilizzato dalla cittadinanza. 
Il REC consentirà di precisare meglio alcuni aspetti 
nell’edificazione, quali distanze, pensiline, gazebi, 
tettoie, requisiti igienico sanitari, ecc..

• Il Piano degli Interventi approvato nel 2020 è 
pienamente efficace ed utilizzato dai cittadini. Sono 
state avviate le procedure per il nuovo Piano di 
edificazione di Via Ronchi e varie iniziative private 
nel centro e  nelle Frazioni. 

E’ proseguita nel 2020 l’attività del Piano di Alienazione 
Immobili, da attuarsi tramite aste pubbliche di vendita, 
che riguardano 3 immobili comunali non più pertinenti 
all’attività (2 nel centro storico del capoluogo e 1 a 
Ramedello). L’Ufficio Tecnico è disponibile a fornire le 
informazioni di dettaglio e sul sito di Fratta ci sono tutti 
i riferimenti di interesse. A fine anno è stata svolta con 
esito positivo l’asta per la vendita dell’immobile sito in 
Piazza Matteotti. 

L’annata è stata caratterizzata dai seguenti avvenimenti 
per il personale dell’Area Tecnica:
• Ad agosto è stato finalmente assunto il nuovo vigile 

urbano dopo un periodo di supplenze e carenze. 
Si confida che l’attività  di vigilanza possa ora 
efficacemente svolgersi in termini di assistenza e 
controllo traffico e vigilanza sul territorio;

• L’attività dell’ufficio edilizia privata è stata 
interessata da una enorme mole di richieste di dati da 
parte dei cittadini, per l’avvio degli incentivi  disposti 
dal Governo per l’efficientamento energetico degli 
edifici (cd pratica 110%), bonus facciata (cd 90%) e 
sismabonus, per condoni edilizi.

Si deve segnalare un’interessante iniziativa privata di 
forte senso civico, senza costi per l’Amministrazione, 
con la quale un privato cittadino ha effettuato alcuni 
interventi di manutenzione ordinaria, d’intesa con la 
Soprintendenza, per il recupero dell’oratorio di San 
Liberato (pulizia del tetto, trattamento antitarlo delle 
travi, pulizia e lavaggio del pavimento, potatura alberi 
confinanti, ecc.).
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NUOVO PIANO MERCATO INFRASETTIMANALE DEL GIOVEDÌ 
A cura del Consigliere Capogruppo di maggioranza Alessio Nallio

Con Delibera della Giunta Comunale n. 70 del 30.12.2020 
è stata definita la programmazione per concludere l’iter 
di rinnovo delle concessioni per il mercato settimanale in 
attuazione del decreto della Giunta della Regione Veneto 
n. 1704/2020.
L’amministrazione si è impegnata molto per assicurare 
in tempi brevi il rinnovo redigendo interventi mirati 
alla messa in sicurezza sia degli operatori economici sia 
dei cittadini che frequentano il nostro mercato. È stato 
incaricato uno studio d’ingegneria per redigere il nuovo 
piano di sicurezza in regola con le norme vigenti e nel 
rispetto della viabilità per i mezzi di soccorso, parcheggi, 
compresi quelli per i disabili, e per le fiere e manifestazioni. 
Un importante intervento è stato la predisposizione 
di un nuovo quadro di allacciamento elettrico in Via 

Trieste che oggi consente di evitare la stesura cavi su 
strada e marciapiedi. Il nuovo piano prevede un sistema 
di evacuazione e protezione per gli accessi e le uscite 
con varchi mobili.  Nel 2022 ci sarà l’assegnazione degli 
spazi con un nuovo bando mantenendo le attuali aree 
tra piazza Matteotti e Via Trieste fino all’incrocio con 
Via Ca’ Pepoli. Le postazioni saranno adeguate in modo 
da soddisfare tutte le richieste di assegnazione. Il piano 
prevede la presenza degli ambulanti anche durante le fiere 
e manifestazioni garantendo una viabilità in sicurezza, 
minimamente impattante per i residenti nel giorno del 
mercato che rimane il Giovedi.
Ricordo con soddisfazione che il nostro mercato ha una 
lunga tradizione storica ed è particolarmente apprezzato 
e frequentato da molti abitanti di comuni limitrofi.

EVENTI A FRATTA POLESINE 
A cura del Consigliere Capogruppo di maggioranza Alessio Nallio

L’anno 2021 ha consentito maggiori opportunità di 
organizzare eventi di aggregazione e svago rispetto al 
2020, anno in cui è esplosa la pandemia mondiale Covid 
2019. Purtroppo abbiamo dovuto rinunciare alla fiera 
invernale dei Santi Quaranta e ci siamo concentrati 
sulla festa  Patronale dei Santi Pietro e Paolo dove ogni 
associazione ha partecipato programmando diversi eventi 
per arricchire il calendario della fiera. Oltre al Luna Park  
sono stati organizzati eventi di musica, moda, cabaret, 
country, una lotteria
e una tombola che ha soddisfatto i più fortunati. Nei mesi 
estivi abbiamo partecipato all’organizzazione del secondo 
concorso fotografico scritto e diretto da Nicole Ranci. Il 
centro di Fratta è stato trasformato in 10 scene di un set 
fotografico dal nome la “Bicicletta Rossa”, che ha visto 
la partecipazione di 80 fotografi provenienti dalle regioni 
limitrofe.
Altro evento che ci ha impegnati molto, in supporto alle 
altre associazioni, è stata la realizzazione della seconda 
festa di fine estate nei giardini parrocchiali. La creazione 
del gruppo associazioni riunite ha visto  una proficua 
collaborazione che non si vedeva da anni con la piena 

soddisfazione di tutti i partecipanti. 
Nel corso della festa è stato salutato Don Benito, 
cappellano della Casa Sacra Famiglia, che ha lasciato il 
nostro paese. 
Un ringraziamento particolare va al nostro parroco Don 
Mario Ferrari per la totale disponibilità e a tutte le persone 
che hanno lavorato per la realizzazione di tre giorni molto 
partecipati dalla cittadinanza. 
Avendo saltato la manifestazione Le Giornate della 
Carboneria nel 2020, per evitare periodi più rischiosi 
per la diffusione del Covid, la manifestazione è stata 
anticipata di un mese. Ringrazio la regista Selene 
Farinelli che in un contesto diverso ha saputo nuovamente 
ricreare le atmosfere della Festa di San Martino del 1818. 
Domenica 12 dicembre tutte le associazioni riunite hanno 
partecipato alla manifestazione organizzata in occasione
 dell’accensione dell’albero di Natale. A Gennaio inizierà 
la programmazione 2022. 
Auguro buone festività con l’augurio che già a marzo ci 
sia la possibilità di realizzare la nostra prima fiera
 contemporanea al carnevale che due anni fa, in era pre-
covid, ha riscosso un enorme successo.

SCUOLE E FORMAZIONE
A cura del Consigliere Capogruppo di maggioranza Alessio Nallio

La formazione a Fratta inizia ben prima di arrivare ai 
banchi di scuola. 
L’accogliente nido comunale la “Tana degli orsetti” non 
è certamente un “parcheggio” per bambini con i genitori 
che lavorano, ma un luogo in cui si inizia a socializzare e a 
formarsi attraverso innovativi percorsi educativi proposti 
dalla Cooperativa Il Raggio Verde che lo gestisce dal 2016.
La formazione continua presso la scuola statale 
dell’infanzia “Suor Giuseppina Vecchiato” dove i 
bambini iniziano ad acquisire le prime abilità, in linea 
con le indicazioni dei documenti nazionali per le scuole 
d’infanzia. 
Per quanto riguarda la scuola primaria e secondaria sono 
continuate le attività per migliorare l’offerta formativa 
per i nostri ragazzi. Ad inizio anno scolastico sono state 
acquistate 3 lavagne LIM di nuova generazione “touch 
screen”, due istallate presso la scuola secondaria e una 
presso la primaria. Le lavagne sono collegate ad internet 
per interagire con contenuti esterni della programmazione 
ministeriale. Si sta arredando un’aula destinata ad un 
progetto della scuola per lo studio scientifico delle piante 
che prevede anche l’istruzione ai ragazzi per la semina 
delle piante in un’area del giardino appositamente 
dedicata. L’aula giardino sarà inaugurata nel 2022.
Un altro progetto predisposto dall’istituto unico è la 
nuova predisposizione dell’infrastruttura rete internet per 
ogni aula per consentire l’allacciamento di 20 computer 

di nuova generazione. Lo stesso progetto prevede anche 
l’acquisto di stampanti 3D già nella primaria per creare 
veri e propri modelli realizzati dagli stessi ragazzi, mentre 
per la secondaria saranno disponibili a breve dei robot 
che serviranno a dare ai nostri ragazzi una formazione 
di robotica di base. Anche grazie a questi progetti 
all’avanguardia, l’istituto unico attira ragazzi da altri 
paesi, oltre a mantenere un gruppo di docenti di buon 
livello. 
Evidenzio infine che è continuata la ristrutturazione 
e messa in sicurezza del plesso scolastico/palestra. La 
palestra è stata resa antisismica, sono state cambiate le 
porte dotandole di maniglioni antipanico e sono state 
abbattute le barriere architettoniche all’ingresso.
Quest’anno abbiamo la grande soddisfazione di avere 
tutti i plessi scolastici pieni. Alla scuola per l’infanzia 
sono presenti due sezioni, la primaria ha circa venti 
ragazzi per ogni classe e la secondaria ha raggiunto le sei 
classi, due per ogni anno.

COMMISSIONE PARI OPPORTUNITA’
        A cura di Tamara Prudenziato 

Il Covid e le stringenti limitazioni ad esso collegate, hanno 
purtroppo interrotto le iniziative di un gruppo di lavoro 
molto affiatato che in due anni e mezzo di attività ha 
organizzato 18 appuntamenti focalizzati principalmente 
sul tema della prevenzione alla violenza di genere.
L’ attività è ripresa con l’adesione per il quarto anno 
consecutivo, in collaborazione con il Soroptimist Club 
di Rovigo, alla campagna mondiale di sensibilizzazione 
e attivismo contro la violenza di genere “Orange the 
World”.  Iniziativa che prevede di illuminare di arancione 
dal 25 novembre al 10 dicembre monumenti o luoghi 
simbolo. L’arancione rappresenta un futuro luminoso è 
infatti il colore che nasce dalla fusione tra il rosso ed il 
giallo che simboleggiano rispettivamente la commistione 
del sangue con la libertà. L’ arancione costituisce un 
incoraggiamento alla costruzione di un futuro privo di 
violenza, discriminazioni ed abusi, oltre che un invito a 
mobilitarsi per combattere la violenza di genere in tutte 
le sue forme. Dopo aver illuminato negli scorsi anni 
Villa Badoer, il monumento ai Martiri della Carboneria 
ed il palazzo Boniotti ora sede del Manegium , centro 

della cultura frattense; quest’anno abbiamo illuminato 
di arancione l’Oratorio San Liberato, un luogo molto 
importante per Fratta perché contiene le lapidi dei caduti 
militari e civili delle due guerre mondiali dello scorso 
secolo e di fatto è il monumento ai Caduti di Fratta.
La sera del 25 Novembre, in occasione dell’accensione 
della luce abbiamo potuto assistere ed apprezzare al 
monologo “la violenza delle parole” interpretato da 
Sabrina Zennaro, concittadina sempre disponibile 
ad arricchire con il proprio talento gli appuntamenti 
culturali di Fratta.
Auspichiamo che ognuno di noi possa dare il proprio 
contributo per eliminare le violenze e le discriminazioni 
di genere con il proprio esempio di vita e con l’azione 
di contrasto verso coloro che alimentano odio e 
discriminazione.
I componenti della Commissione: Alessandro Baldo 
(presidente), Antonio Capato, Fabio Furini, Tiziana 
Galiotta, Valeria Gotti, Gabriella Lanza, Tamara 
Prudenziato, Elisa Tosarello, Daniela Turcato e Massaro 
Valentina.
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 ASILO NIDO COMUNALE “LA TANA DEGLI ORSETTI”,

AL  VIA UN NUOVO ANNO EDUCATIVO

Settembre 2021: l’asilo nido 
comunale “La Tana degli 
Orsetti” di Fratta Polesine 
apre le porte ad un nuovo 
anno educativo, ricco di 
iniziative, divertimento 
e tanti nuovi progetti. 
L’asilo, inaugurato nel 
2016, è aperto dal Lunedì 
al Venerdì dalle 7:30 alle 
17:30 e accoglie bambini 
di età compresa fra i 3 e i 
36 mesi mettendo loro a 
disposizione un ambiente 
curato e spazioso. Le 
proposte dell’asilo nido si calibrano su interventi educativi 
finalizzati al benessere psicofisico, all’armoniosa crescita 
e all’attiva formazione del bambino; si pone dunque 
l’intento di garantire e sostenere lo sviluppo integrale 
del bambino, riconosciuto come membro attivo della 
società, rispettando la sua identità individuale, culturale 
e religiosa.  
La programmazione educativa di quest’anno pone come 
tema principale il mondo delle favole; le educatrici, 
attraverso la lettura di libri e la realizzazione di laboratori 
creativi, accompagneranno i bambini in un “percorso” che 
li porterà alla scoperta di mondi fantastici e allo stesso 

tempo reali, sperimentando esperienze ed emozioni! Una 
piccola comunità, attenta alle relazioni, al dialogo, al 
coinvolgimento anche delle famiglie, parte integrante di 
questo contesto educativo. 
La Cooperativa Il Raggio Verde, che lo gestisce fin dalla 
sua apertura, unitamente all’Amministrazione Comunale 
crede fortemente nella valenza pedagogica del nido 
e nel suo valore educativo oltre che nel suo ruolo di 
fondamentale sostegno per i genitori che lavorano. 
Tutte le famiglie che lo desiderano, nel rispetto degli 
scrupolosi protocolli di gestione covid, possono visitare 
il servizio prendendo appuntamento al n. 345 834 9870!!!

SCUOLA DELL’INFANZIA
SUOR GIUSEPPINA VECCHIATO

La scuola statale dell’infanzia “suor Giuseppina Vecchiato” 
fa parte dell’Istituto Comprensivo Costa-Fratta Polesine 
ed è pertanto la prima realtà scolastica alla quale i 
bambini e le bambine del Paese accedono, fatto salvo per 
una minoranza che decide di far frequentare il nido ai 
loro bimbi.
In quest’ottica ,essa si pone come ambiente stimolante per 
l’acquisizione delle prime abilità, in linea con i documenti 
Nazionali per le scuole d’infanzia , proponendosi come 
fertile terreno di sviluppo di autonomie, conoscenze, 
competenze.Alla scuola dell’infanzia le bambine ed i 
bambini fanno esperienza dello stare insieme, del gioco 
condiviso (che, data la loro età, è il primo e più importante 
mezzo di apprendimento),elaborano situazioni di 
convivenza e routines importanti per il consolidamento di 
competenze; quest’anno in modo particolare, adottando 
tutte le misure relative alla prevenzione del Coronavirus, 
le insegnanti hanno scelto di proporre , assieme agli 
abituali argomenti, un percorso che presenta l’acqua 
come amica e come preziosa risorsa da non sprecare, così 
da far percepire fin da questa tenera età il senso civico del 
rispetto dei beni naturali. Saranno a tal scopo promosse 
attività ,storie, giochi, esperienze che sensibilizzeranno i 
bambini verso questo traguardo.
Inoltre sono previste in mattinate specifiche alcune 
proposte che implementano l’offerta formativa, quali 
l’attività motoria per tutti i bambini e un percorso 

di avvicinamento alla lingua inglese rivolto ai bimbi 
dell’ultimo anno, nonché progetti specifici che si 
attueranno nel corso dell’a.s. con la collaborazione di 
Enti presenti sul territorio, a dimostrazione che la scuola 
è aperta alla commistione con l’ambiente socio culturale 
di appartenenza, ritenendo questa possibilità una risorsa.
Si ricorda fin d’ora che a gennaio prossimo le insegnanti 
organizzeranno un momento di apertura della scuola 
ai genitori interessati a conoscere di persona questa 
importante realtà del Comune, al fine di presentarla in 
vista delle prossime iscrizioni. Vi aspettiamo!!!
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SCUOLA PRIMARIA 
A cura del referente di plesso Insegnante Melioli Federica

Come Referente della Scuola Primaria “A. F. Oroboni”, 
accogliendo l’invito a sintetizzare alcuni momenti 
significativi del percorso fin qui pensato o recentemente 
agito per e dalla nostra realtà scolastica, in risposta ad 
un’esigenza così importante di servizio pubblico che 
non può non essere trasparente riflessione per tutto il 
contesto sociale in cui quotidianamente si spende, porto 
all’attenzione dello stesso alcune iniziative.
Durante il mese di settembre sono stati valorizzati alcuni 
prodotti creativi (allegati 1-2-3) presentati al Concorso 
“La poesia e il colore della musica” organizzato dal 
Conservatorio Statale A. Buzzolla di Adria, assecondando 
la proposta di sensibilizzare i nostri alunni all’ascolto 
di concerti di alto livello.  In corso d’opera invece, “Il 
giardino a scuola ed il bosco tattile” che ha risvegliato 
alla cura e al divertimento dei nostri bambini un lembo 
di terreno seminato a fiori e cereali, per accompagnare 
in modo magicamente naturale la voglia di rinascita di 
tutta la comunità scolastica nonostante i limiti dati dalla 
situazione pandemica contingente.
Quest’anno, per rimanere sempre nelle tracce di una 

storia comunitaria più ampia che consenta di aprire 
le menti ed il cuore nell’approfondimento del tragico 
evento che ha segnato la storia europea del novecento, 
i ragazzi di classe V hanno lavorato per un concorso 
nazionale “I giovani ricordano la Shoah” (allegato 4) nella 
ricerca metacognitiva mai compiuta di ciò che rende forte 
davvero in un’esperienza di unione.  Il principio che ha 
fondato la Convenzione europea dei diritti dell’uomo è 
stato tradotto ed incorporato nelle dinamiche relazionali 
quotidiane per testarne difficoltà, ostacoli e possibili 
soluzioni a maturazione di un senso civico in continuo 
sviluppo cui agganciare un’eredità di valore data dalla 
libertà e dalla democrazia. Concludendo, nonostante 
la situazione attuale che sta allenando i nostri alunni a 
delle dimensioni non sempre rispettose della loro età, 
abbiamo abbracciato la sfida di un plesso che non può non 
continuare a credere a loro come protagonisti del futuro.
A garanzia di questo progetto di vita personale e collettivo, 
siamo sempre più convinti dell’urgente necessità di una 
costante collaborazione con tutti gli Enti parte di questa 
comunità.

SCUOLA MEDIA
 CICERONI PER UN GIORNO

Il giorno 9 ottobre 2021 le classi terze della Scuola 
secondaria di primo grado “Andrea Palladio” di Fratta 
Polesine, preparati e accompagnati dai professori, 
Armellin, Franco, Zanirato, hanno svolto l’attività 
“Ciceroni per un giorno” organizzata dal Comune del 
paese. Questa cittadina aveva un forte legame con la 

Carboneria, una società segreta nata nei primi decenni 
dell’Ottocento il cui scopo era cacciare gli Austriaci 
dall’Italia per renderla indipendente. Un itinerario 
quindi tra le ville di Fratta per conoscere la loro storia 
e quella dei loro proprietari legati a questo movimento. 
Il nostro compito era di spiegare tutto ciò, come l’antico 
oratore romano, alle classi seconde e a chiunque volesse 
partecipare a questo evento. Ci siamo ritrovati davanti 
alla Villa Molin Avezzù, allora chiamata villa d’Arnaud 
dove si svolse l’ultimo banchetto carbonaro, ci siamo poi 
spostati in piazza di fronte al monumento dedicato ai 
Carbonari deceduti di Fratta. Successivamente ci siamo 
diretti verso Villa Cornoldi Fanan, arrivando poi alle 
ville di Domenico Davì e Fortunato Oroboni ( in fase di 
restauro). Infine siamo arrivati a Villa Monti concludendo 
il nostro percorso. È stata una bellissima giornata, i 
ragazzi hanno imparato qualcosa di più sulla storia del 
loro paese, passeggiando tra le bellezze culturali di Fratta.

Anna Previato
Gabriele Fratello

William Fei
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Presente da tempo nel territorio di Fratta Polesine, la 
società Aqua ha proseguito nella sua attività di gestione 
del settore museale anche nel corso del 2021 promuovendo 
e sostenendo, sia a distanza che in presenza, le molteplici 
iniziative che si sono concretizzate a partire dal mese di 
maggio.
Nel periodo iniziale dell’anno, a seguito dell’inaccessibilità 
dei siti, molta attenzione è stata 
dedicata al consolidamento 
dell’immagine social sia di 
Villa Badoer che di Casa Museo 
Giacomo Matteotti.
Attraverso l’uso di post e stories 
organizzati per temi, argomenti 
e tipologie si sono voluti portare 
nella vita delle persone la 
storia, l’arte, gli aneddoti e le 
curiosità relative a queste realtà, 
stimolandone la conoscenza e 
fornendo spunti per visite future. 
Il risultato ottenuto è stato più 
che soddisfacente in quanto 
ha portato ad un significativo 
aumento nel numero dei 
follower e ha prodotto un buon 
riscontro a livello di visite in 
presenza a riapertura avvenuta.
Dal 1° maggio 2021, sia Villa 
Badoer che Casa Museo Giacomo 
Matteotti hanno ripreso le loro 
attività rivolte al pubblico.
Nel mese di maggio Villa Badoer 
ha ospitato la presentazione de 
Le reggitrici,donne d’acqua, 
donne di fiume a cura di 
Annalisa Boschini, per la serie 
“La storia siamo noi”, Apogeo 
Editore.
A giugno la Villa è stata teatro di 
una serie di eventi di una certa 
levatura: venerdì 28 giugno il 
giardino della Villa ha accolto 
la performance degli Italian 
Armonist e il loro tributo a 
Enrico Caruso nell’ambito della 
rassegna Musikè. Sabato 19 
giugno è stato ospite Piero Pelù con la presentazione 
del libro Spacca l’infinito. Il romanzo di una vita (Giunti 
editore) nell’ambito della XXII Edizione di Sorsi d’autore. 
Domenica 20 giugno Villa Badoer ha fatto da quinta al 
contest fotografico La bicicletta rossa, mentre giovedì 
24 giugno ha accolto il secondo appuntamento della 
rassegna Musikè con Verdi e Puccini in Jazz proposto 
dal Cinzia Tedesco Quartet. Sabato 26 giugno è stata 
inaugurata la mostra Metamorfosi della caduta a cura di 
Vanni Cantà e Giusto Pilan, con l’esposizione di opere 
d’arte contemporanea di natura pittorica e scultorea.

AQUA NATURA E CULTURA
Ricco di appuntamenti si è rivelato il mese di luglio, 
che ha esordito con una serie di eventi tra commedie, 
sfilate di moda, concerti e momenti ludici organizzati 
in occasione della Fiera dei SS Pietro e Paolo. Anche 
quest’anno Villa Badoer è stata scelta come location di 
uno degli appuntamenti di Tra Ville e Giardini, rassegna 
di teatro, musica e spettacolo giunta ormai alla sua XXII 

edizione: protagonista della 
serata Chiara Galiazzo, celebre 
per la vittoria ad X-Factor 2012 
e tre partecipazioni a Sanremo. 
Giovedì 22 luglio presso il 
giardino della Villa si è svolto 
Il concerto della Rinascita, 
concerto lirico dell’Orchestra 
giovanile Filarmonia Veneta. Gli 
incontri musicali si sono
conclusi con il recital lirico 
Recondita Armonia, nell’ambito 
del calendario degli spettacoli 
estivi proposti dal Teatro Sociale 
di Rovigo.
Sempre il Teatro Sociale è 
stato protagonista del mese 
di agosto con l’opera lirica La 
serva padrona, intermezzo 
buffo su musiche di Giovan 
battista Pergolesi con regia e 
costumi a cura di Maria Selene 
Farinelli. Nei primi mesi della 
stagione autunnale Villa Badoer 
ha ospitato due mostre sul 
tema dell’arte contermporanea; 
3647:Antologia del volo, con 
le opere di Nicol Ranci e, in 
ottobre, la Biennale d’arte 
contemporanea del Veneto, 
seconda mostra della stagione 
autunnale organizzata da
Art Project. L’ultimo concerto 
della stagione, dedicato 
ai momenti salienti del 
patriottismo italiano nella storia, 
si è tenuto sabato 11 settembre, 
inaugurando la XX edizione 
delle Giornate della carboneria. 

Hanno chiuso il mese due incontri letterari; il primo 
tenutosi mercoledì 15 settembre per la presentazione 
del romanzo La Boje di Antonella Bertoli, il secondo si è 
svolto nel pomeriggio
di domenica 26 settembre, per la presentazione de Il grande 
raduno dei Santin, romanzo giallo di Massimo Ubertone 
ed edito da Apogeo editore. A chiusura dell’anno, il 
giardino e le barchesse di Villa Badoer hanno fatto da 
cornice scenica al Presepe Vivente. Molteplici sono 
state, inoltre, le iniziative atte a valorizzare Casa-Museo 

BIBLIOTECA 
A cura di Tiziana Galiotta

Scrivere un articolo parlando degli eventi in biblioteca 
quando il covid ha condizionato il tutto non è stato 
facile. A settembre del 2020 siamo partiti con numerose 
idee e con tanta voglia di fare ma questa pandemia, 
che apparentemente sembrava non esserci più, ci ha 
nuovamente costretto a rivedere i nostri piani. E così dopo 
l’ apertura dell’ università popolare, con lo spettacolo di 
burattini di Adriano Farinelli, le lezioni in presenza sono 
state sospese. L’università popolare, al passo con i tempi, 
ha attivato le lezioni a distanza e qualche nostro cittadino 
è riuscito a seguire questa nuova modalità di fare lezione.
Settembre 2021 con tanta paura per il futuro ci siamo 
rimessi in gioco e stilato il calendario delle lezioni per
il corrente anno accademico.
Il 7 Ottobre, per l’inaugurazione dell’università popolare 
c’è stata la presentazione del libro “Cambiare pelle” della 
scrittrice Elena Trombin con l’accompagnamento musicale 
a cura del maestro Bruno Paganelli, alla fisarmonica , con 
la lettura delle poesie di Arnaldo Pavarin e Leone Rigolin 
che hanno raccontato lo spirito ed il vissuto delle terre 
polesane.
Per quanto riguarda la biblioteca la gestione del servizio è 
stata nuovamente affidata alla cooperativa sociale Cedi di 
Rovigo , Centro didattica beni culturali e ambientali fino al 
2023. Per quanto riguarda l’orario di apertura al pubblico 
c’è stata una variazione difatti l’apertura è al mercoledì 
dalle 15 alle 17. La Biblioteca di Fratta ha aderito anche ad 

un fondo ministeriale che prevede l’aiuto alle biblioteche 
e luoghi di cultura, fondo stanziato per l’acquisto di libri e 
riviste. La biblioteca ha aderito inoltre al progetto MLOL, 
una sorta di biblioteca virtuale che permette agli utenti di 
prendere in prestito i libri in maniera virtuale piuttosto 
che recarsi in biblioteca.
Ci auguriamo di vero cuore di poter riprendere appieno la 
nostra attività e che tutti quei progetti, che per ora sono 
nel cassetto ,possano uscire fuori.
Nel frattempo vi auguriamo un anno sereno citando una 
frase di Fedro “L’uomo colto ha sempre con sé la sua 
ricchezza”.

Giacomo Matteotti. Il 
mese di giugno ha dato 
il via ad un ciclo di 
incontri promossi dal 
Comitato Scientifico, 
presieduto dal Professor 
Gianpaolo Romanato e 
dalla direttrice di Casa-
Museo, la Prof.ssa Maria 
Lodovica Mutterle, in 
collaborazione con altre 
associazioni e gruppi. 
Ha inaugurato il mese e 
la riapertura al pubblico 
della Casa Museo la 
commemorazione per 
il 97° anniversario della 
morte di Giacomo Matteotti, a cura del Senatore Riccardo 
Nencini. Nei fine settimana successivi e per tutto il mese 
il giardino della Casa Museo è stato scelto per ospitare 
eventi, incontri, riunioni di importanti realtà culturali ed 
associative, tra cui gli Amici dei Musei, l’Accademia dei 
Concordi e la Giornata di Studi sui 70 anni di attività della 
UIL dedicata alla storia del riformismo sindacale italiano, 
di cui è stata allestita la mostra documentaria.
Sabato 4 settembre si è tenuto il primo dei tre convegni 

sul tema dell’Impegno Civile al femminile, organizzati 
da ARCI Rovigo sotto la direzione scientifica della 
Professoressa Maria Ludovica Mutterle e in collaborazione 
con l’Associazione culturale Giacomo Matteotti di Rovigo 
e la Fondazione Anna Kuliscioff. Infine domenica 12 
settembre l’Associazione Venetica e l’Istituto polesano 
per la storia della resistenza e dell’età contemporanea 
hanno tenuto un convegno dal titolo Una rete culturale
nel Veneto.
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L’ Avis ha affrontato un anno particolare perché come 
tutte le nostre consorelle si è ritrovata a rinnovare le 
cariche associative per i prossimi quattro anni.
Quattro anni difficili perché stiamo riscontrando un 
gravissimo calo delle donazioni ed un bassissimo interesse 
nei giovani ad avvicinarsi al mondo Avis.
Inoltre non si sblocca il problema dell’ospedale civile di 
Trecenta dove gran parte dei nostri soci si reca a donare, 
aperto solo tre giorni a settimana tenendo chiuso il sabato, 
giorno fondamentale per la raccolta di sangue e plasma.
Sono ben 53 i donatori che non donano da quasi due anni, 
tempo massimo di pausa da una donazione all’ altra, e 
trascorso questo tempo saremo costretti a depennarli dai 
nostri archivi
Nonostante questi problemi in questi mesi sono entrati a 
far parte della nostra grande famiglia ben 33 nuovi soci 
e 4 collaboratori non donatori, arrivando ad un totale di 
219. Il nuovo direttivo è stato rinnovato con gran successo 
con l’entrata di nuove persone giovani e disponibili con 
idee innovative e fresche, che vedrete nei prossimi mesi.
Ci teniamo già a ringraziarli di cuore, perché proprio 

AVIS
A cura del direttivo Avis Fratta Polesine

queste persone saranno alla base del nostro futuro Avis.
Il nostro impegno nei prossimi anni di questo mandato 
sarà quello di trasmettere tutto il nostro entusiasmo e la 
nostra determinazione a possibili nuovi soci e cercheremo 
di trovare ancora qualche giovane per fa sì che questa 
magnifica realtà non vada a perdersi nel tempo.
Non ci fermeremo, anzi, saranno proprio queste difficoltà 
che ci daranno la voglia di creare nuove iniziative e di 
stringere future collaborazioni con più associazioni o 
gruppi possibili per crescere ancora di più.
Perché si sa, non serve più ripeterlo ormai, se mancheranno 
i donatori mancherà anche il sangue, e se un giorno ne 
avessimo bisogno proprio noi?
Con questa provocazione vogliamo ringraziare tutti i 
volontari che nel loro piccolo, senza magari rendersene 
conto, aiutano migliaia di persone bisognose, sperando 
anche di stimolare i nostri concittadini ad avvicinarsi ad 
Avis.
Vi auguriamo infine un sereno natale ed un inizio di 
anno sereno con la speranza di ritornare alla completa 
normalità.

Purtroppo, come l’anno scorso, anche quest’anno 
le attività della nostra associazione sono state 
fortemente limitate a causa della pandemia. 
Nonostante questo, abbiamo voluto essere presenti 
nelle varie attività del paese, in particolare per le 
feste natalizie abbiamo fatto realizzare degli addobbi, 
a forma di cuore, con la scritta Aido, che sono stati 
distribuiti alle persone e utilizzati anche addobbare 
l’albero di natale in piazza. Questa iniziativa si 
ripeterà anche quest’anno, i fondi ricavati dalla 
vendita dei cuori verranno utilizzati per le spese 
dell’associazione.
Come sempre continua la nostra collaborazione con 
l’Avis con la quale abbiamo realizzato la festa del 
donatore che si è tenuta domenica 14 Novembre.
Rimane costante anche la collaborazione con l’Aido 
provinciale che il 6 Settembre si è riunita presso il 
Manegium per la conferenza dei presidenti Aido 
della provincia.
Più recentemente si è iniziato un lavoro di squadra, 
sempre con l’Aido provinciale, per riattivare il 
gruppo comunale Aido di Lusia.
Come sempre, vi inviato a iscrivervi alla nostra 
associazione; da quest’anno è possibile farlo 
anche attraverso l’app per smartphone scaricabile 
gratuitamente attraverso app store e play store.

AIDO 
A cura del direttivo Aido Fratta Polesine

Fortunatamente quest’anno non ci sono stati eventi 
climatici straordinari che abbiano impegnato la nostra 
associazione.
Purtroppo c’è stato, un evento tragico che ha richiesto il 
nostro supporto: l’incendio al calzaturificio Callegari di 
Ramedello. Nell’occasione siamo intervenuti impegnando 
più o meno tutti gli iscritti a supporto delle forze 
dell’ordine nella gestione del traffico stradale.

PROTEZIONE CIVILE
A cura del coordinatore Trevisan Lauro

L’attività ci ha visti impegnati per più giorni fino al 
completo spegnimento dell’incendio.
Nella perdurante emergenza COVID, siamo stati 
impegnati nel servizio di volontariato presso il Centro 
vaccinale di Lendinara, inoltre si protrae il supporto 
alla popolazione e la collaborazione con la Casa Sacra 
Famiglia per la fornitura di materiale sanitario.
Durante l’anno si sono svolte diverse esercitazioni per 
tenere i volontari sempre pronti e attivi ad ogni evenienza.
Sono stati acquistati nuovi mezzi e attrezzature tra i 
quali: una motopompa barellata da utilizzare in caso di 
allagamento di scantinati e garage, un gommone a motore 
utilizzabile in caso di eventi alluvionali.
Sono continuati i lavori di miglioramento della nostra 
sede con l’allacciamento alla linea internet, resasi 
indispensabile per la gestione delle emergenze e per 
essere sempre a passo con i tempi.
Per quanto riguarda la formazione, due volontari hanno 
concluso il corso base e sono ora operativi, altri due 
volontari si sono impegnati, concludendo con successo, il 
corso di “ricerca persone scomparse”.
Come sempre siamo stati presenti nelle varie attività 
comunali, fornendo il nostro supporto.
Come ogni anno, rinnoviamo il nostro invito ad iscrivervi 
al nostro gruppo per una scelta di responsabilità civica 
nello spirito di collaborazione e solidarietà.

PRO LOCO

Nel 2021 uno spiraglio di luce in questa emergenza Covid 
ha dato la possibilità alla Pro Loco di organizzare alcune 
manifestazioni e di ritornare a piccoli passi alla normalità.
Dal mese di marzo, i volontari della Pro Loco, per la 
ricorrenza dei Patroni Santi Quaranta Martiri, hanno 
aperto le porte della chiesa di San Francesco per dare 
la possibilità a tutti i visitatori e ai cittadini di Fratta di 
ammirare una meraviglia del XVI secolo.
La chiesa è aperta tutti i sabati e i festivi.
Siamo tornati ad organizzare insieme all’Amministrazione 
comunale, “Fratta in Fiera”, che nel periodo estivo è uno 
degli eventi più sentiti dagli abitanti di Fratta.
Nella più bella cornice del Polesine, Villa Badoer, si sono 
svolti molti eventi, tra i quali la sfilata di moda “Eleganza 
senza tempo”.
La Pro Loco ha donato al parroco Don Mario Ferrari 
due reti da calcetto per l’allestimento del campetto 
parrocchiale.
SI ringraziano l’Amministrazione comunale, la Provincia 
di Rovigo, le associazioni AVIS e AIDO, la Protezione 
Civile, l’Associazione Mutilati e Invalidi di guerra e tutti i 
volontari che hanno dedicato il loro tempo.
Ritorna dall’8 dicembre al 10 gennaio la “Mostra dei 
Presepi Artistici” e il 26 dicembre il “Presepio Vivente” 
con una nuova sacra rappresentazione.
Questi gli eventi organizzati nel corso del 2021:
MARZO - Un fiore per la Parrocchia dei SS. Pietro e Paolo
MAGGIO - Raccolta fondi per Telethon

GIUGNO - Fratta in Fiera
LUGLIO - collaborazione con l’Amministrazione 
        comunale per concerti in Villa Badoer
SETTEMBRE - Camminata con la LILT
OTTOBRE - Giornate della Carboneria
DICEMBRE - Una stella di Natale per la Parrocchia dei SS.
        - Pietro e Paolo
        - Un cuore di cioccolato per Telethon
       - Mostra dei Presepi artistici 
          (dal 08/12/21 al 10/01/22)
        - Presepio Vivente (26 dicembre)

Un Buon Natale a tutti e un Felice Anno Nuovo dal 
Direttivo della Pro Loco
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Il Gruppo Animatori D&G torna a proporre delle attività 
dedicate a tutti i ragazzi del paese e non. Tornare a lavorare 
assieme dopo molto tempo è stato, seppur difficoltoso per 
certi versi, un evento che tutti aspettavamo con enorme 
impazienza. Questo periodo di stop ha impattato sulla 
vita di tutti, in particolar modo su quella dei ragazzi 
che si sono ritrovati isolati ed obbligati a stravolgere 
la propria routine quotidiana, composta soprattutto da 
amici, incontri, giochi, svago e divertimento. Proprio 
per questo abbiamo deciso di riprendere le nostre 
attività di animazione ai ragazzi, partendo da una tappa 
fondamentale del nostro solito calendario: la Chiarastella. 
Nel periodo natalizio che va dal 6/12 al 23/12 scendiamo 
nelle vie del paese e bussiamo porta per porta cantando 
le canzoni tradizionali del Natale per porgere il nostro più 
grande augurio alle famiglie, aiutati da tutti i ragazzi che 
abbiano voglia di passare un pomeriggio divertendosi in 
compagnia.
Quest’anno abbiamo deciso di collaborare con l’Unicef 
per raccogliere fondi per i bambini bisognosi; per questo 
motivo ci potrete trovare alcuni pomeriggi nella piazza 
del paese o davanti la nostra chiesa con un banchetto 
addobbato per l’occasione a partire dal 5/12. Per animare 
le feste natalizie cercheremo di impegnarci anche in un 
altro punto fondamentale della nostra tabella di marcia 

GRUPPO ANIMATORI D&G
A cura degli animatori

HAKUNA MATATA 
RIPARTE!

Nonostante la pandemia la nostra associazione ha sempre 
cercato di proseguire con le sue attività e non sono 
mancate le opportunità per rinnovarsi e migliorare! Il 
tutto sempre osservando severamente le normative anti-
Covid-19. 
I bambini e i ragazzi della scuola primaria e secondaria 
di primo grado, unitamente alle loro famiglie, hanno 
sempre potuto usufruire del servizi di mensa scolastica e 
di doposcuola per tutto il 2021 e in questa seconda parte 
dell’anno, grazie alle nuove normative anti-Covid-19 è 
stato possibile organizzare nuovamente tutti i laboratori 
sportivi, manuali e creativi dove ognuno  può esprimere 
al meglio le proprie abilità!
L’estate è stata ricca di attività per i bambini e ragazzi dai 
tre ai diciassette anni con il servizio estivo di supporto 
alle famiglie dal titolo “Bibbidi Bobbidi Bù”, organizzato 
grazie alla stretta collaborazione con il Comune e l’Istituto 
Comprensivo Fratta P.-Costa di Rovigo ha reso l’estate 

un’esperienza magica e divertente fatta di laboratori 
creativi innovativi e sportivi. Le numerose iscrizioni 
ci hanno reso felici e ringraziamo chi ha permesso la 
realizzazione di questa incredibile esperienza!!!
Inoltre il 2021 ci ha portato due  nuove fantastiche 
opportunità in ambito sportivo, una per i più piccoli e 
una per gli adulti: il progetto “Lo Sport è favoloso” per la 
Scuola dell’Infanzia e le camminate estive per gli adulti.
Da ottobre è iniziato il progetto “Lo Sport è favoloso!” 
che prevede un incontro di due ore  ogni giovedì mattina 
con i bimbi della Scuola dell’Infanzia “Suor Giuseppina 
Vecchiato”, è nato dalla collaborazione con il Dirigente 
Scolastico, le insegnanti  e Hakuna Matata ed è gratuito 
per la scuola e le famiglie. Noi amiamo lo sport e lo 
riteniamo una modalità di comunicazione straordinaria , 
uno strumento attraverso il quale veicolare regole e valori 
“mascherati da gioco” in modo che i bambini possano 
apprenderli e viverli ogni giorno divertendosi!
Da maggio  è partito  il progetto “Lo Sport riparte” con gli 
adulti! Ci siamo divertiti fino a luglio con le camminate 
all’aperto, nel pieno rispetto delle normative anticontagio 
e della quiete pubblica, dotando ogni partecipante di un 
paio di cuffie siamo ripartiti con l’attività sportiva  perché 
dopo lunghi mesi di sospensione,  la nostra energia e 
voglia di stare insieme era incontenibile!!! Anche questo 
progetto è stato offerto gratuitamente a tutti i partecipanti 
grazie anche alla collaborazione con ASD Calcio Fratta.
Dopo una pausa estiva dettata dalle temperature elevate 
e dalle vacanze estive, prosegue lo sport per gli adulti, 
presso la palestra comunale, con il corso di Interval 
Training Workout Mid Level Fitness ogni martedì e 
giovedì dalle 18,30 alle 19,30 l’opportunità di allenarsi, 
divertirsi e tonificare la muscolatura di tutto il corpo a 
suon di musica!!! 
Da tutto il team di Hakuna Matata un GRAZIE 
IMMENSO ai tutti i bambini, ai ragazzi, alle loro famiglie, 
all’Amministrazione Comunale di Fratta Polesine, al 
Dirigente Scolastico e alle insegnanti e ai collaboratori 
dell’Istituto Comprensivo di Fratta P.- Costa di Rovigo, a 
ASD Calcio Fratta a tutti gli iscritti ai nostro corsi sportivi 
e a tutti coloro che anche quest’anno hanno permesso la 
realizzazione dei nostri progetti e il proseguimento del 
nostro cammino!
A tutta la città di Fratta Polesine un augurio di Sereno 
Natale e un Felice 2022 da Hakuna Matata!!!! 

ovvero lo storico spettacolo della befana il 6/01, adatto ad 
un pubblico di ogni età.
Annunciamo con grande piacere anche il ritorno del 
campo scuola nel mese di agosto, da sempre il nostro 
segno distintivo. In quest’occasione i ragazzi dagli 11 ai 
15 anni potranno vivere svariati momenti di condivisione 
e gioco ma anche di riflessione e formazione personale 
in cui si troveranno a focalizzare la propria attenzione 
su loro stessi invece che sul mondo esterno così da avere 
l’occasione di riscoprire i valori fondamentali di rispetto, 
gentilezza, amicizia.
L’impegno e la dedizione che sempre coltiviamo e 
cerchiamo di portare avanti durante tutti i progetti 
dell’anno svolgeranno il ruolo di incentivo per continuare 
a crescere sempre come animatori, contribuendo alla 
formazione dei ragazzi e delle loro famiglie da cui, allo 
stesso tempo, impariamo continuamente grazie alla loro 
energia e vitalità. Si coglie l’occasione per ringraziare 
tutti coloro che sia ci sostengono fisicamente nella 
preparazione del camposcuola e delle varie attività sia 
quanti non mancano di apprezzare il nostro impegno.
Gli animatori Alessia Andriolo, Stefano Andriolo, 
Michele Bacchiega, Giulia Brancaglion, Filippo De 
Stefani, Anna Fasolin, Nicola Guarise, Sara Guglielmo, 
Eleonora Olivieri, Elena Trivari.
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L’associazione di volontariato BANDIERA GIALLA OdV 
si è occupata fin dalla sua nascita di due filoni, uno di 
organizzazione di eventi con finalità di animazione e 
solidarietà  e uno nel recupero di eccedenze alimentari dai 
mercati ortofrutticoli da destinare alle realtà associative 
sociali del territorio.
Con l’evento COVID e la situazione conseguente 
Bandiera Gialla, grazie alla grande quantità di soci e la 
loro disponibilità ha iniziato una attività più incline 
a soddisfare le esigenze alimentari delle famiglie in 
difficoltà.Con le risorse derivanti dalle quote associative, 
dalle donazioni di privati, dalle devoluzioni del 5 per mille 
e derivanti dagli spettacoli di animazione Bandiera Gialla 
è riuscita a costituire un mini Emporio dove, in funzione 
delle richieste delle pubbliche amministrazioni e di altre 
realtà parrocchiali e caritative, si sono confezionati dei 
pacchi spesa da destinare alle famiglie indigenti.
Tale attività durante il 2020 è aumentata in modo 
esponenziale a tal punto che Bandiera Gialla mensilmente 
confezionava più di 600 pacchi di alimentari che venivano 
distribuiti sia in modo diretto che in forma indiretta.
Attualmente Bandiera Gialla ha raggiunto la quota di 1800 
soci. Nei primi mesi del 2021 Bandiera Gialla ha trasferito 
il suo settore operativo in un capannone artigianale – 

BANDIERA GIALLA

commerciale, si è dotata di 2 celle frigorifere in positivo 
da 16 mq cadauna ed una cella in negativo (-18°C) da 10 
mq dotata di 30 m lineari di scaffalature.
Questo permette di stoccare e mantenere gli alimenti 
freschi, frutta e verdura, gelati e surgelati.
La distribuzione dei pacchi avviene per 5 giorni alla 
settimana. Oltre a questo ogni venerdì vengono distribuiti 
quintali di frutta e verdura che recuperiamo dalle varie 
realtà. Tra i segnalatori di emergenze oltre alla nostra 
rete di soci che sono sparsi sul territorio provinciale, 
nella bassa padovana e zona Cavarzere abbiamo realtà 
istituzionali quali, l’AULSS 5 e Amministrazioni Comunali. 
Anche a Fratta Polesine Bandiera Gialla è presente grazie 
alla operatività di nostri soci che, in collaborazione 
con l’Amministrazione Comunale; durante il solo 2021 
abbiamo consegnato al 30/11/2021 110 pacchi spesa, dal 
peso variabile dai 12 ai 22 Kg in rapporto ai componenti 
del nucleo familiare, circa 1600 Kg di frutta e verdura 
oltre ad una quantità di alimenti freschi. La distribuzione 
dei generi alimentari viene effettuata negli spazi che le 
amministrazioni mettono a disposizione e tramite i soci 
operativi di Bandiera Gialla che nel loro territorio di 
competenza trovano punti d’incontro o consegnano a 
domicilio

Anno 2021 difficoltà e gioie.
L’anno appena trascorso e stato molto travagliato 
per via della pandemia da COVID 19.
Inizialmente potevamo incontrarci solo per vie 
telematiche con tutti i problemi del caso, poi da 
Maggio in avanti abbiamo potuto fare gli incontri in 
presenza e tutto è andato per il meglio.
Unica cosa della chiusura è che non abbiamo perso 
famiglie e che il club si è riunito tutti i lunedì seppure 
con WASTAPP ma sempre tutti presenti. Ora le cose 
vanno meglio ci si può incontrare, guardarci negli 
occhi mentre ci parliamo. Ora si possono fare anche 
dei programmi e delle iniziative.
Una di cui siamo molto fieri è stata la settimana 
di sensibilizzazione ai problemi alcolcorrelati e 
compressi fatta a Lendinara verso fine Ottobre 
che ha avuto un’ottima partecipazione ed è stata 
un esempio in tutta la regione. La settimana di 
sensibilizzazione serve a trovare nuovi volontari ma 
soprattutto a formare persone che siano in grado 
di dare risposte ad un problema che è sottostimato 
dalla comunità.
Il nostro è un approccio familiare perche dove c’è 
un problema tutti in famiglia hanno un problema e 
quindi con il coinvolgimento di tutti si cerca di dare 
un contributo alla loro risoluzione.
Il club si riunisce una volta alla settimana il Lunedì 
dalle 20.30 alle 22.00.
Per saperne di più: Claudio 3356048330       
cl.silvestrini@gmail.com

ACAT
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Il gruppo  di volontari  “Fratta Events”  nel corso del 2021 
è stato principalmente impegnato  per l’abbellimento e 
decoro del centro storico  della nostra 
città.  
Come di consueto,  ad inizio della bella 
stagione,  sono stati messi a dimora 
nuovi  fiori stagionali  nelle fioriere e 
sui ponti   del centro storico e, fino alla 
fine dell’estate, dei volontari  si sono 
occupati alla loro annaffiatura varie 
volte la settimana.
Con l’inizio della primavera si è 
provveduto,  in collaborazione con la  
Pro Loco, alla piantumazione di  fiori  
e   manutenzione/pulizia   continuativa 
del giardino antistante la Chiesa 
Parrocchiale. 
A fine ottobre sono  stati  levati i fiori 
piantati  ad inizio stagione, arrivati 
oramai a fine ciclo, e ripiantati  nuovi fiori pronti a 
sbocciare con l’arrivo della prossima primavera.   
Sono state realizzate e poste in opera due “banner 
pubblicitari”, in maniera che queste bacheche  siano 
a beneficio di eventi culturali e ludici per la massima 

diffusione degli eventi della nostra 
città. Altro importante  intervento è 
stato fatto nel giardino sito all’interno 
delle scuole elementari,  con potatura di 
piante   e pulizia generale. 
Grande soddisfazione per la riuscita 
della “ 2^ Festa di fine Estate”  
svoltasi  nel giardino del Circolo Acli,  
organizzata dall’ ASD  Calcio FRATTA  
con la   collaborazione di “Fratta Events”,   
Avis - Aido, Pro Loco,  Acli e Protezione 
Civile, il cui ricavato è stato  devoluto in  
parte al calcio giovanile dell’ASD Calcio 
Fratta ed in parte  a beneficio  della 
Parrocchia. A conclusione dell’anno, 

come da tradizione,  i  volontari  hanno  realizzato tutti 
gli addobbi natalizi nelle piazze  ed allestito  l’albero di 
Natale in Piazza Matteotti. 
Il Gruppo “Fratta Events” augura a tutti un sereno Natale 
ed un felice Anno Nuovo.

artisti provenienti da tutta Italia. La mostra è stata un vero 
successo ed è stata la dimostrazione che la collaborazione 
e l’impegno determinano buoni risultati.
Per il nostro Gruppo l’evento centrale del mese di ottobre 
è stato l’inaugurazione della mostra storico-documentaria 
sulla Carboneria curata e rivisitata dal Maestro Adriano 
Azzi, con il riallestimento al piano terra del Museo di un 
percorso espositivo relativo alle drammatiche vicende 
dei carbonari di Fratta e del Polesine, arricchito dalla 
riproduzione di documenti rinvenuti presso il Museo 
Correr di Venezia.
Il successo di visitatori dimostra come la Storia del 
Territorio susciti la curiosità soprattutto di persone 
provenienti da altri territori con Storie locali 
apparentemente diverse ma che costituiscono tasselli 

importanti del nostro passato, in quanto le vicende 
storiche si intrecciano unendo luoghi e persone in un 
comune ideale di libertà. Una celebre testimonianza è 
data dal libro “Le mie prigioni” di Silvio Pellico, in cui 
l’autore descrive i fatti successivi al suo arresto e la sua 
detenzione prima nel carcere de “I Piombi” a Venezia e 
poi in quello dello “Spielberg” presso Brno. Il Giardino 
del Manegium, durante le Giornate della Carboneria ha 
ospitato la toccante drammatizzazione degli interrogatori 
dei carbonari, regista dell’evento Maria Selene Farinelli.
Il Manegium, luogo di aggregazione e di approfondimento, 
attraverso l’elaborazione e la partecipazione a diverse 
iniziative ha inteso evidenziare l’importanza di fare rete e 
di creare sinergie nella prospettiva di valorizzare la cultura 
nelle sue differenti espressioni e sensibilità, creando 
momenti di condivisione e d’incontro aperti a tutti. Il 
consiglio direttivo ringrazia il Sindaco Giuseppe Tasso, il 
vice-sindaco Alessandro Baldo per la collaborazione ed 
il costante supporto alle iniziative culturali organizzate, 
inoltre ringrazia l’ing. Mario Bellesia e l’arch. Nicola 
Azzi per l’impegno profuso per la nostra Associazione. 
Infine un doveroso ringraziamento va a tutti i soci e 
simpatizzati che hanno permesso in questi anni l’apertura 
del Museo, la crescita del Gruppo culturale e di ricerca, 
l’organizzazione degli eventi e la pubblicazione dei 
Quaderni del Manegium a testimonianza dell’attività 
svolta.

Finalmente dal mese di Giugno ultimo scorso è stato 
possibile riaprire le porte del Palazzo del Manegium e 
ricominciare con entusiasmo a programmare le attività.
Il 24 giugno è stata inaugurata una mostra fotografica 
allestita dal Circolo Focus di Adria, dedicata alla percezione 
dei suggestivi paesaggi del Delta del Po. I Soci Sandro 
Bagno e Maurizio Boscarato hanno colto il Paesaggio 
polesano nelle sue differenti sfumature. 
Durante i lunghi mesi di chiusura l’Amore 
per la Fotografia e per il proprio territorio 
ha sollecitato l’omaggio ai colori e alle 
atmosfere tipiche del paesaggio polesano.
A fine giugno è stata allestita una mostra di 
ritratti a matita realizzati da Luca Boniolo 
dal titolo “Luci ed ombre”. L’artista con 
maestria ha colto nelle sue opere l’intensità 
di volti caratterizzati da una grande 
espressività nello sguardo e nei lineamenti 
tracciati a matita.
Il 29 giugno è stato presentato il libro di 
Mirella Antole “A colpi di forbice” una storia 
toccante e profonda di dolore e rinascita. 
Durante l’incontro l’autrice, in dialogo con 
la Prof.ssa Manuela Tavian, ha affrontato il 
difficile tema dell’alcolismo e dei suoi effetti 
devastanti sulle intere famiglie coinvolte. 
Il nostro socio Mauro Beggio ha curato 
l’accompagnamento musicale.
Il 28 agosto è stato presentato il libro di 
poesie della Dott.ssa Antonella Bertoli 
“Emozioni per l’uso” i cui proventi sono andati totalmente 
per la ricerca a favore dei malati di Alzheimer e a Medici 
senza Frontiere. Antonella ci ha reso partecipi, attraverso 
le sue poesie ai momenti più significativi della sua vita: 
dall’infanzia con i nonni alle sofferenze della vita adulta, 
al dolore incolmabile per la perdita dell’amato fratello. La 
serata è stata allietata dalle letture di Romano Gabanella.
In settembre il Dott. Ruben Farinelli, ricercatore INAF, 
ci ha introdotto all’Archeoastronomia: la disciplina che 
studia la conoscenza e la comprensione che le civiltà 
del passato avevano del comportamento degli astri. In 
particolare attraverso un viaggio nel tempo il relatore si 
è soffermato sulla civiltà dell’Antico Egitto illustrandoci 
la maestosità delle sue opere architettoniche, molte delle 
quali sono giunte sino a noi a testimonianza del forte 

GRUPPO CULTURALE E DI RICERCA IL MANEGIUM ONLUS

legame che il popolo egizio aveva con il cielo. Abbiamo 
potuto ammirare le piramidi nella piana di Giza ed 
analizzare gli allineamenti astronomici di molti templi. 
Durante il secondo incontro con il Dott. Farinelli abbiamo 
affrontato il tema della relatività generale, elaborata da 
Albert Einstein e pubblicata nel 1916 e considerata insieme 
alla Meccanica Quantistica la più importante teoria 

fisica del Ventesimo Secolo. L’argomento 
apparentemente ostico ci è stato spiegato 
con semplicità ed in maniera comprensibile. 
Abbiamo potuto apprezzare l’importanza 
della teoria della relatività ed i suoi 
riflessi nella visione del cosmo: superando 
paradigmi secolari ci ha fornito un nuovo 
modo di intendere i concetti di spazio e 
tempo. In tale lezione abbiamo colto anche 
la necessità dei reciproci adattamenti dello 
spazio e della materia.
In settembre la nostra Associazione con 
l’aiuto del nostro Socio Fabio Bellettato, 
ha collaborato con l’Amministrazione 
Comunale nell’organizzazione della 
presentazione del libro di Patrizia Ferrante 
“Vivrò per sempre” con la partecipazione 
della Presidente della Lilt Rovigo Mariuccia 
Bruschi. I proventi del libro sono andati a 
favore della ricerca sul cancro.  La serata 
si è svolta nella chiesetta di San Francesco, 
piccolo gioiello frattense.
Sempre a settembre il Manegium ha ospitato 

l’Assemblea Provinciale dell’AIDO, organizzata dal nostro 
Socio Alessio Nallio. La presenza dei rappresentanti 
AIDO è stata rilevante.
Per il nostro Gruppo la fine di settembre e il mese 
di ottobre sono stati impegnativi ma anche ricchi di 
soddisfazioni.  L’allestimento della IV Biennale d’Arte 
contemporanea in Veneto, coordinata dal Dott. Claudio 
Biondani Presidente dell’Associazione Art Project, ha 
coinvolto i Soci volonterosi Domizio Gabanella, Doriano 
Tosarelli, Giorgio Pavan, Gilmo Miotto, Romeo Milani, 
Gabriele Ottoboni, Renato Bacchiega, Aurora Stecca, 
Giorgio Maniezzo, Renzo Toso, Giancarlo Gianesella, che 
si sono prestati con autentico spirito di collaborazione a 
sistemare al piano terra e al piano nobile di Villa Badoer 
grate e supporti per l’esposizione delle opere dei tanti 

GRUPPO FRATTA EVENTS
A cura di Davide Fioretto
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Il bilancio di quest’anno, ancora segnato dall’emergenza 
sanitaria, è positivo sia per il numero sempre crescente 
di visite in Casa Museo sia per la ricca attività svolta in 
partenariato con altri enti ed associazioni o ideate e 
progettate in modo autonomo.
Certamente di straordinaria 
importanza è l’annuncio 
congiunto con il Comune di Rovigo 
della prossima costituzione 
di un comitato per ricordare i 
cento anni dell’assassinio di G. 
Matteotti, tappa fondamentale 
per promuovere, non solo a 
livello nazionale, la sua figura 
ed i principi democratici del 
suo operato politico, partendo 
dal territorio in cui è nato e si è 
formato.
Significative sono le 
collaborazioni con l’Archivio 
di Stato di Rovigo, in occasione 
dell’inaugurazione della 
mostra dal titolo 1919-1926: 
il fascismo da movimento a 
regime; con l’Istituto polesano 
per la storia della resistenza 
e dell’età contemporanea nel 
convegno 1921cento anni 
dopo (11 settembre) e con la 
Fondazione Giuseppe Di Vagno 
di Conversano aderendo al 
comitato nazionale del centenario 
di celebrazioni della morte del 
Matteotti pugliese.
Sempre con un nutrita 
partecipazione di autorità 
e di pubblico si è svolta la 
commemorazione ufficiale del 
97° anniversario dell’omicidio di 
G. Matteotti con l’orazione del 
sen. Riccardo Nencini che ha 
presentato il suo libro Solo, una 
riscrittura aggiornata della storia 
politica e personale del martire. 
Si è continuato con successo, poi, il corso Impegno 
civile al femminile inserito nel programma Radici del 
contemporaneo dell’Arci nel Giardino di Casa Matteotti 
con la presentazione di tre figure femminile combattenti, 
spesso scomode, che hanno fatto della fedeltà ai principi 
costituzionali il punto cardine del loro agire politico. 
ElvinaPaderno, conosciuta fino ad oggi come insegnante 
di lettere più che come staffetta partigiana nella provincia 
di Rovigo e Padova; Angelina (Lina Merlin), socialista, una 
delle 21 donne costituenti, prima donna eletta al Senato 
della Repubblica, legata al Polesine per il suo impegno 

parlamentare e particolarmente per l’impegno profuso 
durante l’alluvione del 1951; Tina Anselmi, cattolica, 
partigiana, sindacalista, prima donna ministro della 
Repubblica che ha vissuto da protagonista alcuni anni 
cruciali della storia italiana, presentata dal già ministro 

della sanità e presidente 
nazionale della CRI  Mariapia 
Garavaglia. 
L’anno si è chiuso con altri due 
appuntamenti importanti: la 
presentazione da parte di Gustavo 
Corni, professore di storia 
contemporanea all’Università di 
Trento, dei primi due Quaderni 
di Casa Matteotti: 1919-2019. 
Riforme elettorali e rivolgimenti 
politici in Italia, a cura di 
M.L.Mutterle e G.Romanato 
ed Il Polesine di Matteotti. Le 
inchieste giornalistiche di Adolfo 
Rossi e Jessie White, curato da 
P.L. Bagatin e L. Contegiacomo, 
pubblicazione, la prima, che 
descrive la rivoluzione politica 
innescata con l’introduzione del 
sistema elettorale proporzionale 
nelle politiche del 1919, anno in 
cui Matteotti entra per la prima 
volta in Parlamento e l’altra, che 
presenta il quadro della realtà 
sociale polesana attraverso le 
inchieste giornalistiche di Adolfo 
Rossi (nel centenario della 
morte) e di Jessie White tra fine 
Ottocento ed inizio Novecento, 
anni importanti per la formazione 
della coscienza politica di 
Matteotti. Il convegno, poi, 
organizzato con il Dipartimento 
di giurisprudenza dell’Università 
di Ferrara dal titolo G. Matteotti 
tra diritto e politica, ha 
delineato la modernità delle 
opere giuridiche di Giacomo ed 

economiche di Matteo, due fratelli i cui studi sono stati 
fondamentali per il loro percorso politico intrapreso uno 
sulle orme dell’altro.
Infine nel Comitato scientifico di Casa Museo sono 
entrati due nuovi componenti: il prof. Fausto Merchiori 
(Fondazione Cariparo) ed il presidente della Fondazione 
Kuliscioff di Milano Walter Galbusera che sostituiranno 
il prof. Mario Quaranta ed il dott. Willy Pagani 
prematuramente scomparsi. A loro va un ringraziamento 
per aver accettato sicuri che il loro apporto scientifico e 
culturale sarà importante e costruttivo.

CASA MUSEO G.MATTEOTTI
A cura di Maria Lodovica Mutterle
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ECOMUSEO-LOCANDA “ MULINO AL PIZZON “              
A cura del  Presidente CTG”Rovigoti” Cristiano Fenzi

L’ Ecomuseo-Locanda “Mulino al Pizzon”, dopo l’evento 
disastroso del 2018, la ricostruzione e la messa in 
sicurezza dei percorsi di visita, negli anni successivi ha 
visto la rinascita ed in questo anno 2021 infine un rilancio 
delle proposte sia dal punto di vista culturale e storico sia 
sotto l’aspetto gastronomico con la creatività della cucina 
nel realizzare piatti e pietanze della tradizione polesana e 
della cultura mediterranea.
La fine dell’anno 2020 ed il mese di gennaio del 2021 ha 
visto molto apprezzata la mostra di disegni dell’Architetto 
Gianni Veronese sul tema degli “Angeli musicanti”: 
rappresentazione con varie tecniche pittoriche di queste 
figure eteree nell’atto di suonare vari strumenti musicali, 
allestita nel salone dei grani dell’Ecomuseo.
Nel mese di febbraio si è ospitato l’incontro formativo di 
Legambiente Regionale Veneto del progetto “Operazione 
Fiumi-Esplorare per Custodire” coordinato dalla 
dirigente regionale Giulia Bacchiega: un gruppo di 
giovani provenienti da tutto il Veneto che per due giorni 
hanno discusso sul coordinamento e la realizzazione del 
progetto finanziato dalla Regione. Grande entusiasmo ed 
apprezzamenti per la logistica ed i servizi messi a loro 
disposizione.
Sabato 12 giugno si è realizzata la giornata per 
commemorare la morte del martire antifascista 
denominata “Matteotti Day” con la visita alla tomba ed alla 
“Casa Museo” da parte dell’Associazione “Toni Destro” di 
Padova. Al Mulino al Pizzon poi la presentazione del libro 
di Enzo Bellettato  “ Matteotti nella memoria cantata”.
Altro appuntamento significativo nel luglio successivo 
sul tema dei “Grani antichi” ha visto la partecipazione 
di vari esperti nel campo agro-ambientale-gastronomico.
 Nello stesso luglio una bella esperienza di animazione 
e visita esperienziale al mulino è stata realizzata con la 
scuola dell’infanzia del Comune di San Bellino con il 
coinvolgimento dei fanciulli e maestre nel riconoscimento 
delle varietà di grani antichi, come è fatta la spiga di 
grano e come si ricava la farina e la realizzazione di 
piccoli pani, poi cucinati nel forno della locanda, di cui i 
bimbi ne hanno portato a casa un pezzo.
La seconda “Festa del Fiume” del 15 agosto organizzata 
dalla “Remiera Pizzon” 
del C.T.G.”Rovigoti” ha 
fatto incontrare quelli che 
lo amano, rappresentanti 
di circoli remieri ed 
appassionati di voga 
alla veneta. Nella sala 
riunioni proiezione del 
video della costruzione di 
un “batèl da Po” e mostra 
di documenti sulla 
navigazione fluviale e 
libri sul tema. Seminario 
sulle caratteristiche, 

storie, itinerari di una pratica tradizionale a cura del 
Prof. Antonio Antonioni animatore della remiera 
“I barcàr ad puatel” di Ferrara. Camminata lungo il 
Tartaro-Canalbianco con esperto ambientale, prove 
di voga alla veneta e pranzo a base di pesce di fiume: 
pescegatto in umido e varie pietanze hanno completato 
la manifestazione. Alla sera il parco adiacente al Mulino 
ha ospitato una tappa della rassegna musicale “ Delta 
Blues”.
Domenica 5 settembre nell’ambito della “Giornata 
Nazionale” dei mulini storici, promossa dall’ A.I.A.M.S.-
Associazione Italiana Amici dei Mulini Storici, si è svolta 
la inaugurazione della nuova ruota idraulica progettata 
e costruita dai volontari del C.T.G. “Rovigoti” con la 
partecipazione del Sindaco Giuseppe Tasso e del Vice-
Sindaco Alessandro Baldo. Un nutrito gruppo di invitati 
e soci ha poi potuto visitare le nuove strutture, macchine 
e ambiti recuperati del mulino.
Da ultimo si è inaugurata la mostra nel Salone dei 
Grani “Presepi e non solo” - L’arte del ferro di MAURO 
PADOAN con una anteprima per la stampa il 4 dicembre 
con la presentazione del Prof. Raffaele Peretto e l’apertura 
il 5 dicembre con la presentazione del Dott. Giuseppe 
Marangoni e di Cristiano Fenzi. La mostra rimarrà aperta 
ai visitatori fino al 9 gennaio 2022.
Numerose sono state poi le visite guidate alle strutture 
e dintorni del Mulino con una partecipazione di gruppi, 
Associazioni, famiglie e singoli turisti ( anche dall’Estero 
) che ad oggi hanno raggiunto la cifra di oltre 1.100 
presenze riscuotendo apprezzamenti e favorevoli giudizi 
sulla competenza e preparazione delle guide tra cui i soci 
Alberto, Livio e Cristiano. Altrettanto apprezzata è stata 
la cucina con cene tematiche nella proposizione di piatti 
della tradizione, invenzione, caratterizzazione a cura del 
gruppo “La Macina dei Folli” con Donatella, Gabriella, 
Laura e GB.
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Non diciamo certo nulla di nuovo affermando che 
“finalmente ce l’abbiamo fatta”!! Come noi, tante altre 
organizzazioni hanno dovuto dare forfait l’anno scorso: 
durante il corso di quest’anno speranze, illusioni timori, 
incertezze l’hanno fatta da padrone; ottimisti e pessimisti 
si sono affrontati (dialetticamente) per capire se … ma  … 
forse … fino alla definitiva risoluzione: andiamo avanti; 
ma sino all’ultimo la spada di Damocle della pandemia 
pendeva minacciosa sopra di noi;  perché anche nel 
2019 sino all’ultimo c’è stato il dubbio, poi purtroppo 
confermato negativamente dagli eventi; e si sa che 
quando ci si scotta con l’acqua calda … poi si ha paura 
anche di quella fredda. 
Lo spostamento dell’evento, anticipato da novembre ad 
ottobre, ha lasciato un po’ di perplessità in qualcuno, 
ma la scelta è stata motivata dall’esperienza dell’anno 
precedente: in autunno, con i primi freddi, il clima 
invernale avrebbe potuto far aumentare il rischio di una 
recrudescenza dell’epidemia (vedi 2020) e si è quindi 
pensato che, arretrando di un  mese, avremmo avuto 
qualche piccola speranza in più di non perdere per la 
seconda volta consecutiva la possibilità di realizzare 
la carboneria. Ovviamente sono state studiate varie 
possibilità: piano A, piano B, ecc. ossia essere preparati 
a varie soluzioni nel caso di obblighi di distanza, di 
sicurezza, di posizionamenti, e così via.
Ora possiamo dirlo: è andata bene, nel senso che abbiamo 
potuto svolgere la manifestazione nella sua totalità, 
anzi, quest’anno addirittura con aggiunte che hanno 
avuto il sapore della rivincita (sul Covid). Abbiamo 
portato alla libreria “Il Libraccio” nel centro di Rovigo 
una conversazione con il Dott. Contegiacomo sulla 
bibliografia carbonara, cui hanno fatto seguito due 
interrogatori letti sotto i portici. Il giorno successivo 
ben 40 persone, poi divenute 60 (tutte provenienti da 

TEATRO AMICO
FRATTA CARBONARA

fuori paese), hanno effettuato un tour passando da villa 
Avezzù e terminando al Manegium, accompagnati da una 
guida che, rigorosamente in costume, unitamente ad altri 
figuranti, ha raccontato e descritto i fatti ormai noti dei 
carbonari frattensi: anche in quell’occasione sono stati 
letti un paio di interrogatori, che hanno suscitato molta 
attenzione e curiosità da parte dei presenti.
Alcune piccole varianti hanno poi caratterizzato sia i due 
banchetti (tavoli quasi al completo) con la nuova figura 
dell’Imperatore Francesco I,  che la domenica in piazza: 
qui, va fatto un piccolo accenno al flusso turistico: è vero 
che non c’era la piazza piena come in altri anni, ma va 
detto che gli organizzatori di eventi svolti in tutta Italia 
hanno lamentato lo stesso problema: cali di presenze che 
hanno sfiorato il 70/80%, percentuale  che a Fratta è stata 
invece inferiore e che ha dato una boccata d’ossigeno a 
chi tanto si è speso per la XX edizione. 
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MUSEO ARCHEOLOGICO
Il Museo Archeologico Nazionale di Fratta Polesine, 
inaugurato il 21 febbraio del 2009, è ospitato nelle 
suggestive barchesse della palladiana Villa Badoer.
Il Museo ha un’esposizione, organizzata su due 
differenti piani, che è il risultato di oltre 40 anni di 
ricerche archeologiche nel territorio medio polesano, 
con particolare attenzione al villaggio di Frattesina, 
centro di fondamentale importanza nel panorama 
europeo durante l’Età del Bronzo Finale (XII-X sec. 
a.C.). Purtroppo, lo scorso anno, a causa dell’emergenza 
Covid 19, il Museo è stato aperto a singhiozzo e con 
numerose limitazioni che non hanno permesso nè una 
regolare apertura al pubblico né l’organizzazione di 

La corale a quattro voci (soprani, contralti, tenori e bassi) 
è in attività dagli inizi del secolo scorso soprattutto per 
l’animazione delle principali funzioni liturgiche nella 
Parrocchia dei SS. Apostoli Pietro e Paolo di Fratta 

CORALE “SCHOLA CANTORUM” DI  FRATTA POLESINE

A cura di Alice Olivieri, Direttore e organista del coro

Polesine. Ha realizzato inoltre diversi concerti natalizi 
e pasquali e instaurato collaborazioni anche con altre 
formazioni corali e l’Amministrazione Comunale del 
paese. Nonostante il momento storico che continua ad 
essere particolare, la Schola Cantorum ha ripreso la sua 
attività corale, seppur con la prudenza e il rigido rispetto 
delle regole (e non è facile cantare con la mascherina e le 
distanze!) per garantire un clima di sicurezza e attenzione 
verso ogni membro del coro.
La voglia di ritrovare una sorta di normalità, di coltivare 
la musica e cantare insieme supera le difficoltà e le paure.
Per questo mi sento di rivolgere un sentito ringraziamento 
a coloro che continuano a darmi fiducia, tempo e 
affetto: GRAZIE a Laura, Damiana, Antonella, Patrizia, 
Antonella, Giannina, Federica, Leonarda, Claudia, Giulia, 
Sandra, Roberto, Lauro, Mario, Giancarlo, Giancarlo 
e Massimiliano: tutti loro sono le voci e l’anima della 
Schola Cantorum.

GRUPPO FAMIGLIE E CORO 
“ESSERE O NON ESSERE….”

Il Gruppo Famiglie e il Coro Insieme, non sono associazioni 
in senso classico, eppure sono cellule vive e vitali del 
tessuto sociale frattense da tanti anni. Conoscerne il 
loro senso e la loro percorso passa da un processo di 
eliminazione. L’eliminare tutto il superfluo e l’esteriore 
per giungere alla ”inutilità”:  l’”inutilità “del Bene, della 
Fede e della Fratellanza reciproca. 
Non è “un profitto”, non è “un guadagno”, non è un 
“Avere” ma un “Essere”. Ce lo ricordò tanti anni fà una 
nostra amica e concittadina Sara Bacchiega, oggi Clarissa 
a Montagnana.
Essere Famiglia nella Preghiera, Essere Famiglia nel 
servizio, Essere Famiglia nella comunità. 
Se è nei momenti difficili che si scopre di chi siamo, se 
è nelle crisi che la consapevolezza di sé aiuta a superare 
gli ostacoli, allora sicuramente la pandemia ci ha dato 
modo di testare la nostra tempra come Gruppi, e di 
mettere alla prova  la nostra capacità di Essere per gli 
altri, sostenendoci fra di noi nei momenti più duri, quelli 
della malattia e della solitudine, della preoccupazione e 
della chiusura.
Mai come in questi tempi abbiamo avuto modo di capire 
quanto “Siamo” gli uni per gli altri e riscoprire il senso del 
nostro Essere come gruppi.
I segni più evidenti di tutto ciò sono sicuramente: 
- l’accompagnamento corale costante nella Preghiera 
domenicale della comunità. Non siamo rimasti soli, 
qualche volta in meno, ma mai soli. E quante volte 
quest’anno ci siamo sentiti dire fuori da Messa … “ che 

bello voi ci siete sempre….”.  Si abbiamo provato ad 
esserci sempre, grazie soprattutto alla nostra impavida 
maestra: Sara Fogagnolo pronta ad abbattere qualsiasi 
virus a suon di note; 
- la raccolta di beni di prima necessità per chi è meno 
fortunato di noi. In collaborazione con Don Mario ed i 
Servizi sociali del Comune di Fratta, è stato possibile far 
distribuire generi alimentari e per la pulizia destinati ad 
aiutare tante persone della nostra Comunità. La raccolta 
continua, il punto  è sempre attivo all’ingresso della 
Chiesa, e l’aiuto, anche il più piccolo, avrà il grande 
potere del Dono.
- la ripresa degli incontri fra di noi per confrontarci e 
crescere insieme. Fra tutti, quello più atteso, il  “classico” 
incontro del Gruppo Famiglie nel periodo di Avvento in 
preparazione del Santo Natale. Si terrà il ..…….presso il 
Centro Giovanile, è aperto a tutti e sarà una buonissima 
occasione per chiunque fosse interessato ad conoscerci 
meglio e per conoscere anche un nuovo membro della 
Comunità: Don Silvio,  che ha preso il posto del caro 
don Benito. Per incontrare il Coro, oltre alla consueta 
Messa domenicale delle 10:45 ed alle Celebrazioni 
dei Sacramenti, un’ulteriore felice occasione sarà la 
cerimonia di Accensione dell’Albero di Natale il giorno 8 
Dicembre alle ore 17:30, in Piazza Matteotti.
A tutti noi è data la possibilità di  “Essere o non essere….”, 
ed i nostri gruppi “Sono”  e  vi aspettano sempre a braccia 
aperte, con l’augurio di Sante e serene Feste a voi ed alle 
Vostre Famiglie.
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eventi, come quelli svoltisi negli anni precedenti, volti 
ad ampliare l’offerta museale.
 Il personale, secondo le indicazioni di apposita 
Circolare Ministeriale, ha provveduto, nei giorni di 
chiusura al pubblico, a predisporre tutto il necessario 
per adeguare gli spazi museali alla normativa Covid 
19 in modo da consentire la riapertura al pubblico in 
sicurezza.
La speranza dello staff è quella di riprendere al più 
presto una normale attività accogliendo negli spazi 
museali ogni tipologia di utenti e promuovendo 
iniziative per una più ricca fruizione del patrimonio 
contenuto nel nostro Museo.
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Asd GS VOLPE, società sportiva dal 1976 affiliata 
Federazione Italiana Pallavolo, con sede a Fiesso 
Umbertiano,  presente anche nel Comune di Fratta 
Polesine con corsi di pallavolo S3 per bambini dai 5 ai 9 
anni e corsi di pallavolo Under 12. Obiettivo principale, 
la crescita tecnica e la valorizzazione del nostro settore 
giovanile femminile e maschile. Stiamo costruendo per i 
nostri giovani un futuro da veri sportivi e continueremo 
a farlo anche in questa stagione, con il lavoro quotidiano 
ed una seria programmazione, cercando di offrire loro il 
miglior percorso, completo e stimolante. Tutta l’attività 
sportiva Gs Volpe ha ottenuto il certificato di qualità per 
l’attività giovanile, attribuito dalla Federazione Italiana 
Pallavolo, oltre ad essere riconosciuti come Scuola di 
Pallavolo Federale, unica società nella provincia di 
Rovigo insignita di questo marchio da 4 bienni. Questo 
riconoscimento premia gli sforzi compiuti nel corso di 

GS VOLPE

IL PUGILE DI FRATTA
Ci fa piacere informarvi che il nostro concittadino Pietro Campion sta 
facendo dei progressi importanti nel mondo del pugilato. Il ventenne 
frattense pratica questa disciplina da quattro anni con la Rhodigium 
Boxe. E’ un peso medio dotato di una buona tecnica di base ed un potente 
destro. Lo scorso 28 novembre ha vinto un incontro molto importante al 
meeting di Arezzo ed alcuni tecnici di livello nazionale stanno seguendo 
il suo percorso di maturazione sportiva. Al termine della sua gara, con i 
fotografi e le telecamere della Rai che lo riprendevano, ha tirato fuori il 
suo orgoglio frattense mostrando la maglia bianco/rossa.   
In bocca al lupo Pietro per il tuo percorso sportivo!

Gruppo camminata Fratta 
C’è un gruppo di persone 
con la passione della 
camminata!!!
Un’attività fisica completa 
che puoi praticare quando 
e dove vuoi.
Anche quest’anno abbiamo 
partecipato a diversi eventi 
nel tema della solidarietà 
e della prevenzione, tra 
le quale la camminata 
organizzata a Fratta con 
l’associazione LILT e la 
camminata organizzata a 
Villanova del Ghebbo a 
favore di Andos.
Il nostro motto è da soli 
si cammina veloci, ma 
insieme si va più lontani.

GRUPPO CAMMINATA FRATTA C’È   
A cura dI Alessandra Travaglini

L’A.S.D. Arte del Movimento è un’associazione sportiva 
della FIJLKAM, federazione ufficiale del CONI. Da quasi 
trent’anni il Maestro Bregantin Damiano promuove il 
Karate e la ginnastica nel comune di Fratta Polesine con 
l’aiuto dei figli Bregantin Diego e Bregantin Marco.
Il Karate è un’arte marziale ed una mera disciplina nella 
quale i ragazzi imparano a rispettare le regole, a rispettare 
i compagni ed a rispettare il maestro. Imparano inoltre 
ad essere coordinati, a gestire le proprie emozioni ed a 
sapersi difendere. Infine, secondo molti studi riportati 
nella letteratura scientifica, dimostrano che il karate 
migliora la capacità di attenzione dei ragazzi e le loro 
capacità cognitive.

Nella palestra di Fratta Pol. le lezioni si suddividono in 
due fasce d’età, nella più giovane si propone il Karate 
sotto forma di gioco cercando di sviluppare le capacità 
coordinative e la mobilità articolare mentre nella fascia 
più grande si porta il ragazzo all’apprendimento di 
tecniche specifiche e complesse. 
Ogni anno l’associazione organizza, presso la palestra 
comunale di Fratta Pol., la “Festa di primavera” 
occasione importante nella quale i ragazzi si confrontano 
e mettono in luce le loro capacità in un bellissimo clima 
di divertimento.
Il Maestro Damiano Bregantin tiene anche un corso 
di ginnastica dolce, per uomini e donne che vogliono 

migliorare la postura, 
l’equilibrio e la respirazione.
I corsi di Karate si svolgono 
nella palestra comunale il lunedì 
e il giovedì dalle ore 16:30 alle 
17:30 per i bambini e dalle ore 
17:30 alle 18:30 per i ragazzi più 
grandi.
I corsi di ginnastica dolce per 
signore/i si svolgono il martedì 
e giovedì dalle ore 20:00 alle ore 
21:00. 
Bregantin Diego 3483647692
Bregantin Damiano 3381924025
www.karaterovigo.it

A.S.D. 
ARTE DEL MOVIMENTO

questi anni da tutti i tecnici ed i dirigenti, che con il loro 
sacrificio e la loro passione consentono di rappresentare, 
con la  società sportiva Gs Volpe, un’eccellenza per la 
pallavolo polesana.
L’attività di Gs Volpe si svolge prevalentemente nelle 
palestre di Fiesso Umbertiano, dove ha la sede, ma 
da alcuni anni, è stato attivato anche a Fratta Polesine 
un progetto di diffusione del volley, sia maschile che 
femminile. L’esperienza della pallavolo rappresenta 
per molti giovani atleti un’occasione unica e preziosa 
di crescita umana, importante non solo sul piano dello 
sviluppo psico-motorio, ma della socializzazione e della 
formazione ai valori etici della convivenza e del gioco 
organizzato. Per seguire le attività di Gs Volpe: sito www.
gsvolpe.it; su facebook: gruppo pubblico G.S. VOLPE; per 
richiedere informazioni: info@gsvolpe.it
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Ancora 5 minuti dai! - Ultimo tiro! - Ultimo goal dai! - 
Mamma aspetta arrivo!

Carissimi lettori con queste parole vi riassumiamo il 
calcio Fratta.
È con grande orgoglio e soddisfazione che il Direttivo 
del Fratta, capitanati dal nostro condottiero Presidente 
Campion Andrea, vuole evidenziare con queste 
esclamazioni, ciò che 60 bambini, vostri figli, raccontano
quotidianamente, rincorrendo quell’oggetto rotondo che 
rende tutti noi, grandi e piccoli, felici, chiamato pallone.
Dopo le difficoltà della scorsa stagione date dalla 
pandemia, l’Associazione Calcio Fratta non si è persa 
d’animo e rimboccandosi le maniche è ripartita con grade 
passione ed entusiasmo portando a livello provinciale e 
regionale ben 6 categorie:
- Piccoli amici (5-6 anni)
- Primi calci (7-8 anni)
- Pulcini (9-10 anni)
- Giovanissimi (13 -14 anni)
- Prima squadra (campionato di seconda categoria Veneto)
- Diversamente abili.
Questo anno è da ricordare anche soprattutto perché 
siamo riusciti a far diventare realtà quello che era un 
sogno, far praticare il nostro sport anche a quei ragazzi 
ai quali la vita gli ha consegnato una esistenza difficile.
Infatti da questo anno il Calcio Fratta, in collaborazione 
con l’associazione Pettirosso di San Bellino, gareggerà

ASD CALCIO FRATTA
a cura del Direttivo del Calcio Fratta

nel campionato disabile Special Olympics Italia con 
ragazzi con sindrome di Down del territorio Polesano.
Grande merito a tutto lo staff che con grande passione e 
professionalità segue i ragazzi.
In questo anno il Calcio Fratta è riuscito anche a mettere 
in campo un’altra squadra, nel campionato comunale di 
Fratta, composta da alcune associazioni del paese che 
si sono schierate sul campo verde della Parrocchia, per 
organizzare, nel mese di Settembre, la festa di fine estate 
con l’intento di raccogliere fondi per la Parrocchia e per 
i giovani calciatori di Fratta. Una grande iniziativa che 
speriamo sia l’inizio di un percorso di collaborazioni che 
gioveranno al paese.
Un ringraziamento ai nostri mister Bonaguro Ettore per la 

categoria pulcini, Pasqualini 
Luciano per la categoria primi 
calci, Celeghin Stefano, Ferlin 
Valerio e Maragno Marco per 
la categoria piccoli amici, 
Strenghetto Paolo per la 
categoria giovanissimi che da 
ben 8 anni mancava a Fratta, 
Filippi Marco e Marchetti 
Diego per la prima squadra, 
Celeghin Stefano e Ferracin 
Greta per la categoria disabili.
Infine un ringraziamento 

Pulcini 2021/2022 (9-10 anni)

Primi calci 2021/2022 (7-8 anni)

Giovanissimi 2021/2022 (11-12 anni)

Prima squadra 2020/2021

Piccoli amici 21/22 (5-6 anni)
Il Capitano Campion e la squadra Special 
Olympics 2021/2022C
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Anche quest’anno l’ASD VELO CLUB BADOERA è privo 
di soddisfazioni.Iniziative e manifestazioni ridotte al 
minimo, viste le restrizioni imposte dalla pandemia;  ci 
si è limitati a una attività sportiva di allenamento dettata 
dalla passione sportiva.
Abbiamo mantenuto vivi  alcuni appuntamenti 
tradizionali come il “RADUNO DEI DUE FIUMI” con la 
presenza dei soli Iscritti e altri; svolti a livello personale, 
Monte Berico a Vicenza e Cima Grappa.
Il gruppo tuttavia è stato presente a proposte significative 
quali: la partecipazione alla manifestazione dell’US Acli di 
Verona  in occasione dell’arrivo di tappa del Giro d’Italia, 
denominata  “GIRO-NE  DANTESCO” coincidente con i 
settecento anni della morte del SOMMO POETA, prima 
rimandata causa la disciplinare pandemica, poi recuperata 

VELO CLUB BADOERA
a cura del Direttivo ASD Velo Club Badoera

a Luglio, presenti anche a San Bellino il 16 Ottobre al 
5° Memorial “Massimo Rossi” INSIEME X FERMARE 
LA DUCHENNE!, raccolta benefica  e il 14 Novembre 
nella commemorazione del settantesimo anniversario 
dell’alluvione del Polesine promossa dall’Amm. Comunale 
di Frassinelle Polesine e l’Us Acli Provinciale.
_
A margine:- ad inizio anno abbiamo chiesto 
all’Amministrazione Comunale se era possibile avere una 
nuova sede sociale vista l’inagibilità della vecchia sita in 
via A. De GASPERI, mettendoci a disposizione con spirito 
collaborativo.
La ricerca aveva individuato nella vecchie scuole di 
Ramedello il luogo adatto per dotare di questa necessità 
operativa la nostra Società e viste le dimensioni dello 

stabile avevamo proposto di sviluppare un 
progetto per la creazione di una sorta di 
“CASA delle ASSOCIAZIONI” della Città  
di Fratta Polesine, dove avrebbero trovato 
spazio anche altre realtà associative.
Purtroppo difficoltà economiche e di 
messa a norma dei servizi del fabbricato 
hanno fatto svanire nel nulla un’ idea che 
Direttivo e Presidente dell’ASD VELO 
CLUB BADOERA ritenevano  qualificante 
per  tutta la comunità.
Come sportivi continuiamo a credere 
sempre, in un futuro migliore
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speciale va a tutti gli sponsor frattensi e non che hanno 
consentito all’associazione di poter continuare il percorso 
di insegnamento ai giovani.
Ringraziamo infine anche a tutta la cittadinanza che è 
venuta a sostenere in questi mesi la squadra del paese 
e vi aspettiamo sempre più numerosi presso il campo 
comunale del nostro paese Fratta.
Un ultimo saluto lo facciamo a Ghirardello Marco e alla 

famiglia che in questo anno ha visto la perdita del ragazzo 
in un incidente stradale. Marco faceva parte del settore 
giovanile del Villazzurra da cui la nostra associazione è 
nata ed è per questo che il direttivo ha voluto salutare 
il ragazzo con un partita amichevole con la squadra di 
calcio Audace Bagnolo dove giocava, consegnando una 
targhetta alla famiglia in ricordo di Marco.



Il servizio sociale è la porta di accesso al sistema inte-
grato di interventi e servizi. Ha compiti di informazione, 
prevenzione, valutazione dei bisogni, elaborazione dei 
progetti assistenziali individualizzati, nonché della loro 
attuazione e valutazione.
Il servizio, attraverso il lavoro professionale dell’Assi-
stente Sociale rivolto a individui, famiglie e gruppi in si-
tuazioni problematiche di bisogno, concorre alla rimozio-
ne delle cause del bisogno, attivando le risorse personali 
e sociali, al fine di promuovere la piena e autonoma rea-
lizzazione dell’individuo; a facilitare il rapporto cittadino/
istituzioni; a collegare il bisogno dei singoli al sistema dei 
servizi e viceversa.
L’Assistente Sociale opera secondo i principi del codice 
deontologico ed il suo lavoro si fonda sul valore della di-
gnità ed unicità di tutte le persone, sul rispetto dei loro 
diritti universalmente riconosciuti e sulla affermazione 
delle qualità delle persone.

RICHIESTA DI VALUTAZIONE 
PER L’INGRESSO IN CASA DI RIPOSO

 
La domanda per ingresso in casa di riposo a favore di per-
sone anziane non autosufficienti, si può fare direttamen-
te dall’Assistente Sociale Comunale, che poi procederà a 
stilare la sua valutazione ed a inoltrare la richiesta all’a-
zienda Ulss.

S.A.D. - SERVIZIO ASSISTENZA DOMICILIARE
  

L’obiettivo primario del servizio SAD è quello di evita-
re l’inserimento dell’anziano in struttura protetta e far-
lo permanere il più possibile presso il proprio domicilio, 
evitando così lo “sradicamento” dal contesto sociale in cui 
vive.
Destinatari
Il SAD è rivolto a tutte le persone, residenti o dimoranti 
(solo in attesa di definizione della pratica di residenza) nel 
territorio comunale, in tutto o in parte incapaci a provve-
dere autonomamente a se stessi, soli, o il cui nucleo fami-
liare non sia in grado di provvedervi, nei limiti derivanti 
dalle risorse disponibili di bilancio dell’Ente locale e delle 
capacità operative del Servizio.
Accesso al servizio
L’ammissione al SAD è disposta previo colloquio con 
l’Assistente Sociale del Comune.
La richiesta può essere inoltrata dall’interessato o da 
chiunque sia informato della necessità assistenziale in cui 
versa la persona.

ASSEGNO PER IL NUCLEO FAMILIARE

Sostegno mensile per tredici mensilità erogato a famiglie 
con almeno tre figli minori e con basso reddito.
L’assegno ha validità annuale, la domanda va rinnovata 
ogni anno presentando l’ISEE aggiornato.
Nel 2021: 8 domande

ASSEGNO DI MATERNITA’

Sostegno economico erogato per cinque mensilità e ri-
volto alle madri che non hanno diritto ad altri assegni o 
indennità di tipo previdenziale; esso è subordinato a li-
miti di reddito ed altre specifiche condizioni considerate 
attraverso parametri ISE o ISEE.

SERVIZI SOCIALI COMUNALI
La domanda deve essere presentata entro sei mesi 
dal parto.
Per compilare le domande relative ai due assegni l’utente 
deve rivolgersi ad un qualsiasi Caaf del territorio, conven-
zionato con il Comune, le domande vanno poi presentate 
all’Ufficio Servizi Sociali del Comune, che provvederà ad 
autorizzare il pagamento dopo aver effettuato la relativa 
istruttoria.
Nel 2021: 1 domanda

CONTRIBUTO REGIONALE “ICD” 
(EX ASSEGNO DI CURA)

A far data dal mese di gennaio 2007 i contributi regionali 
denominati “Legge 28/91”, “Contributo badanti” e “con-
tributo Alzheimer” sono stati unificati nel contributo de-
nominato “Assegno di cura” e successivamente ICD.
Tale contributo è rivolto a favore di persone non autosuf-
ficienti assistite presso il proprio domicilio da familiari 
o da assistenti familiari (“badanti”) e viene calcolato in 
base all’ISEE del nucleo familiare anagrafico della perso-
na non autosufficiente e in base al punteggio risultante 
dalla Scheda personale che valuta la situazione di non au-
tosufficienza e l’assistenza che viene fornita al domicilio.
Le domande vanno presentate all’Ufficio Servizi So-
cio-culturali nel corso dell’anno, non vi è una sca-
denza particolare.
Attualmente vi sono 47 utenti che beneficiano del 
contributo.

AGEVOLAZIONI DI VIAGGIO SUI MEZZI 
DI TRASPORTO PUBBLICO LOCALE

E’ possibile richiedere il rilascio di una tessera decennale 
ai fini del riconoscimento delle agevolazioni di viaggio in 
oggetto precisate.
Per tutte le informazioni relative alla documenta-
zione necessaria per fare domanda, e per  presenta-
re le domande stesse, è possibile rivolgersi all’Uffi-
cio Servizi Socio-Culturali del Comune.

CONTRIBUTO ALLE FAMIGLIE PER LA 
FORNITURA GRATUITA O SEMIGRATUITA 

DEI LIBRI DI TESTO

Contributo regionale alle famiglie degli alunni della scuo-
la dell’obbligo e della scuola superiore per l’acquisto dei 
libri di testo.
Il contributo viene erogato su presentazione della attesta-
zione ISEE del nucleo familiare, secondo parametri stabi-
liti di anno in anno dal bando regionale. 
Nel 2021: 17 domande

BONUS FAMIGLIE FRAGILI  
 

La L.R. n.20 del 28/05/2020 ha stabilito l’impegno della 
Regione a favore delle “famiglie fragili” identificate agli 
articoli 10, 11, 12, 13, 14 della legge stessa, sostenendo 
tali famiglie in situazione di bisogno, attraverso l’asse-
gnazione ed erogazione di contributi, per il tramite delle 
amministrazioni comunali in collaborazione con l’Ambi-
to Territoriale Sociale di riferimento. 
Gli interventi sono rivolti ai nuclei familiari che si trovi-
no nelle condizioni sotto indicate: 
Famiglie con figli minori orfani di uno o entrambi i 

NUMERI DI EMERGENZA 
Carabinieri     112

Polizia      113

Vigili del Fuoco     115

Soccorso Stradale ACI   116

Finanza      117

Emergenza Sanitaria    118

Corpo Forestale     1515

OSPEDALI
di Rovigo     0425.3931

di Trecenta     0425.7251

Casa di Cura “Città di Rovigo”  0425.426.111

Casa di Cura “S. Maria Maddalena”  0425.768.411

Casa di Cura “Madonna della Salute” 0426.360.111

Casa Sacra Famiglia   0425.668.856

PARROCCHIE
di Fratta Polesine   0425.668.018

di Paolino    0425.668.377

di Villanova del Ghebbo  0425.669.040

SCUOLE
Scuola elementare        Tel. 0425.668.053

Scuola dell’Infanzia                        Tel. 0425.668.053

Scuola media                                    Tel. 0425.668.051

Nido “La Tana degli Orsetti”          Tel. 345.834.9870

NUMERI ED ORARI AMBULATORI MEDICI
Dott.ssa GHIRARDELLO CINZIA Tel. 349.3684775

Dott.ssa ROSANNA PICCOLO     Tel. 0425.668.564

FARMACIA          Tel. 0425.668.063

VETERINARI
Dott. M. CHECCHINATO           Tel.  0425.659.150

Lun. Mar. Mer. Gio. Ven. Sab. 9.30 – 12.30

Lun. Mar. Mer. Gio. Ven. 16.30 - 19.30 

Dott. M. ROSINA (h24)                 Tel. 0425.668.628

Lun. Ven. su appuntamento

Mar. Mer. Gio. 18.30 - 20.30

Sab. 10.30 - 13.00

NUMERI UTILIgenitori (art. 10): fondo a favore dei comuni che attiva-
no progetti verso le famiglie con figli minori di età rimasti 
orfani di uno o di entrambi i genitori e che prevedono la 
riduzione delle tariffe dei servizi comunali a pagamento 
e la stipulazione di protocolli d’intesa con organizzazioni 
private 
Famiglie monoparentali e genitori separati o divor-
ziati in situazioni di difficoltà economica (art. 11): 
fondo per l’accesso al credito, finalizzato a coprire le spe-
se relative ai bisogni primari, spese di locazione, spese 
per servizi educativi e scolastici, delle famiglie monopa-
rentali e dei genitori separati o divorziati, al fine di agevo-
lare l’autonomia finanziaria delle famiglie monoparentali 
e dei genitori separati o divorziati, in situazione di diffi-
coltà economica 
Famiglie numerose (con 4 o più figli) o con parti tri-
gemellari (art. 12): fondo a favore dei Comuni che atti-
vano progetti verso le famiglie con parti trigemellari e le 
famiglie con numero di figli pari o superiore a quattro e 
che prevedano la riduzione delle tariffe dei servizi comu-
nali a pagamento e la stipulazione di protocolli d’intesa. 
Gli interventi prevedono un contributo di € 900,00 per l’e-
vento parto trigemellare oppure un contributo di € 125,00 
a figlio minore per le famiglie numerose con 4 o più figli 
Famiglie con figli minori impegnati nella pratica 
motoria all’interno delle associazioni e società sportive 
riconosciute dal Coni, dalle Federazioni e dagli enti di 
promozione sportiva (art. 14)
Nel 2021: 3 domande

ASSEGNO PRENATALE

La DGR Veneto n. 1204/2020 ha istituito l’“Assegno pre-
natale”, disciplina sperimentale in attuazione della Legge 
Regionale n. 20 del 28.05.2020”.
· l’assegno prenatale una tantum è finalizzato a fronteg-
giare i costi legati alla gravidanza e le spese fondamentali 
dei primi mesi di vita del bambino; 
· la Regione Veneto ha individuato nei nuclei famigliari 
dei neonati/e dal 19 agosto 2020 i destinatari dei sottoe-
lencati interventi, stabilendo inoltre quanto segue: 
- Il valore dell’Assegno è di euro 1.000,00 per ciascun na-
scituro o neonato/a, se la persona richiedente possiede 
un “Indicatore della Situazione Economica Equivalente 
(ISEE) inferiore ad euro 40.000. 
-l’assegno viene raddoppiato (euro 2.000,00), se nel nu-
cleo familiare del neonato è presente un minore fino al 
compimento del 6° anno di età, riconosciuto/i disabile/i 
grave ai sensi della L.104/1992; 
Nel 2021: 2 domande

UFFICIO SERVIZI SOCIO-CULTURALI

L’Ufficio è aperto dal Lunedì al Venerdì 
negli orari di apertura della Sede Comunale 
- Tel. 0425-668030 
int. 11 – Micaela Bragato. 

ASSISTENTE SOCIALE 

RICEVE SU APPUNTAMENTO 
NEI SEGUENTI GIORNI ED ORARI: 
MARTEDI’ dalle 8.30 alle 13.30  
MERCOLEDI’ dalle 13.30 alle 16.30  
TEL. 0425.668030 int. 23



UFFICI E SERVIZI DEL COMUNE
COMUNE DI FRATTA POLESINE
Via G. Tasso, 37 - 45025 FRATTA POLESINE
Tel. 0425.668030 – 668077 - Fax 0425.668607
e-mail: info@comune.frattapolesine.ro.it 
PEC: comune.frattapolesine@legalmail.it
www.comune.frattapolesine.ro.it
Orario di apertura degli uffici:
Lun. Mar. Mer. Ven.  dalle 10.00 alle 13.00
Gio.              dalle   9.00 alle 13.00 
Sab.    dalle   9.00 alle 13.00
(Servizi Demografici)

UFFICIO RAGIONERIA – SEGRETERIA: 
D.ssa Roberta Cacciatori - telefono: 0425.668.030 int. 20

SERVIZI DEMOGRAFICI: 
Marco Sicchiero - telefono: 0425.668.030 int. 10

UFFICIO TRIBUTI - COMMERCIO: 
Dott.ssa Carmen Romano - telefono: 0425.668.030 int. 18

UFFICIO PROTOCOLLO - PERSONALE: 
Nicoletta Melon - telefono: 0425.668.030 int. 15

UFFICIO SERVIZI SOCIO – CULTURALI: 
Micaela Bragato - telefono: 0425.668.030 int. 11

ASSISTENTE SOCIALE - telefono: 0425.668.030 int. 23 
Orari ricevimento: martedì 8.30 - 13.30 e mercoledì 13.30 - 16.30  

ASSISTENZA INFERMIERISTICA
Per appuntamenti: 0425.668030 int. 11 o int.15

UFFICIO URBANISTICA – Edilizia Privata – Lavori Pubblici
Arch. Mosè Mazzetti - telefono: 0425.668.030 int. 21 
Arch. Enrico Erbolato - telefono: 0425.668.030 int. 29 

UFFICIO POLIZIA LOCALE:  
Marzia Franceschetti  - tel. 0425.668030 int. 33  

Portale web turistico
Tutta la bellezza di Fratta Polesine su

www.visit-fratta.it
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